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В Правительстве 
области составлен 
рейтинг муниципальных 
образований.

Погода до среды
Температура воздуха днем от +8 до +10 градусов, ночью от +5 

до +7 градусов. Ветер юго-западный.

Реклама АУ ВО «ВОИЦ»

ВНИМАНИЕ! 
Продолжается подписка на газету 

«Красный Север» на I полугодие 2014 года

ТРИ СПОСОБА ПОДПИСАТЬСЯ 
на «Красный Север»

Услуга «Подписка по телефону».
Жители Вологды могут оформить подписку 

на «Красный Север» по телефонам:

(8172) 72-10-62, (8172) 72-13-70.
Просто позвоните, и к вам в удобное для вас 

время придет подписной агент!

«On-line подписка».
Подписаться на «Красный Север» 

можно через Интернет. Заходите на сайт 

WWW.VIPISHI.RU

Подписку можно оформить в любом 
отделении «Почты России»!

«Красный Север»: 
3 раза в неделю 

594 руб. 34 коп. - 6 месяцев
297 руб. 17 коп. - 3 месяца

(понедельник, среда, пятница, 
не содержит нормативно-
правовых актов)

Поддержка сельского 
хозяйства Вологодчины 
останется на прежнем 
уровне.

Куда поедут 
отдыхать вологжане 
в новогодние 
каникулы?

Тема импортозамеще-
ния рассматривалась на не-
давнем заседании группы по 
перспективам социально-
экономического развития Об-
щественного совета города Во-
логды. 

- Рынок Вологодской обла-
сти на 60% состоит из привоз-
ной продукции: топливо, ка-
лийные удобрения, алкоголь-
ная продукция, пиво и так да-
лее. Сейчас по поручению гу-
бернатора разрабатывается 
областная программа по им-
портозамещению, определя-
ются ее конкретные направле-
ния. Речь идет как о прямом за-
мещении импорта, так и о раз-
витии кооперации между во-
логодскими предприятиями, 
- рассказал начальник депар-
тамента по реализации проек-
тов Корпорации развития Во-
логодской области Сергей Ма-
заев. 

В качестве конкретных при-
меров в этом направлении он 
привел проекты по выпуску на 
одном из вологодских заводов 
окон с деревянными стеклопа-
кетами, строительство в Воло-
годском районе кирпичного за-
вода и перевод ряда котельных 
с привозного угля на местные 
виды топлива. 

Департамент экономиче-
ского развития администрации 
Вологды тоже проводит рабо-
ту по вопросам импортозаме-
щения.

- Далеко не все руководи-
тели предприятий идут на кон-
такт. Из отправленных нами 70 
запросов по поводу того, какую 
продукцию наши предприятия 
ввозят из-за пределов области, 
мы получили только 35 ответов, 
- посетовала заместитель на-
чальника департамента Лариса 
Озимкова. 

Но даже из полученной ин-
формации уже складывает-
ся определенная картина. Так, 
местные производители мо-
лочной продукции предпочи-
тают закупать 90% наполните-
лей и ароматизаторов в Поль-
ше и Германии, а не, допу-
стим, у той же компании «Во-
логодская ягода». Вологод-
ские производители колбас 
завозят сырье из Белоруссии, 
Канады, Дании и Южной Аме-
рики. И только незначитель-
ная его часть приходится на 
хозяйства соседней Ярослав-
ской области и сельхозпред-
приятие «Красная звезда» Во-
логодского района. В качестве 
причин переработчики ссыла-
ются на то, что в нашем реги-
оне просто нет нужного для 
них объемов мяса, а также на 
то, что наша свинина по срав-
нению с зарубежной заморо-
женной неконкурентоспособ-
на по стоимости. 

И даже текстильные пред-
приятия областного центра вы-
нуждены из-за низкого каче-
ства местного сырья ввозить 
лен из Болгарии, а ткани - из 
Турции, Китая, Москвы и других 
крупных российских городов. 

Даже металлопрокат маши-
ностроительные предприятия 
Вологды чаще покупают не в 
соседнем Череповце, а у круп-

ных трейдеров в Москве, Мо-
сковской и Челябинской обла-
стях.

То же самое касается лако-
красочной продукции и двига-
телей, производство которых на 

Вологодчине просто-напросто 
отсутствует. 

И только в строительной 
отрасли используются в боль-
шинстве своем местные мате-
риалы: сокольский и ярослав-

ский кирпич, вологодские и че-
реповецкие железобетонные 
изделия и бетон.

- Мы сталкиваемся с ин-
формационным голодом, когда 
не знаем возможностей мест-
ных производителей. Выруча-
ют только личные контакты и 
работа в рамках областной ас-
социации машиностроителей. 
Правда, недавно одна из воло-
годских фирм выполнила наш 
заказ, который раньше выпол-
няла иностранная компания, 
- подчеркнул генеральный ди-
ректор ОАО «СКДМ» Василий 
Галюк. 

В ходе обсуждения была вы-
сказана идея организации спе-
циального сайта, на котором 
вологодские предприятия и 
фирмы, с одной стороны, мог-
ли бы размещать свои потреб-

ности в материалах и обору-
довании, а с другой - публико-
вать свои возможности по вы-
пуску того и другого. Подобная 
электронная площадка, на ко-
торой крупные промышленные 
предприятия - «Северсталь», 
«Северсталь-метиз», «ФосАгро-
Череповец» - размещают зака-
зы для малого и среднего биз-
неса, в 2012 году была запуще-
на в Череповце. 

Как отметили представители 
Общественного совета Вологды, 
теперь остается решить главную 
проблему: как заинтересовать 
руководителей предприятий со-
трудничать с местными постав-
щиками. Понятно, что админи-
стративные рычаги здесь вряд 
ли сработают. Остаются рыноч-
ные механизмы - цена, качество 
и сервис. 

Вологда включилась в программу 
по импортозамещению
В Вологде, возможно, скоро появится 
собственная интернет-площадка, на которой 
предприятия областного центра будут 
размещать свои потребности в оборудовании 
и сырье, с тем чтобы привлечь к выполнению 
заказов местный бизнес. Этот проект 
должен стать частью разрабатываемой 
сейчас на уровне области программы 
по импортозамещению и более тесной 
кооперации вологодских производителей. 

Экономика

Алексей ТРЕТЬЯКОВ

Рынок Вологодской области на 60% состоит 
из привозной продукции: топливо, калийные 
удобрения, алкогольная продукция, пиво и 
так далее. Сейчас по поручению губернатора 
разрабатывается областная программа 
по импортозамещению, определяются ее 
конкретные направления. Речь идет как 
о прямом замещении импорта, так и о 
развитии кооперации между вологодскими 
предприятиями

Сергей Мазаев 

Даже местные производители молочной продукции предпочитают закупать 90% наполнителей и ароматизаторов 
в Польше и Германии, а не у вологодских предприятий.

В Вологде стоимость 
проезда будет 
варьироваться 
от 14 до 20 рублей
С 1 ноября вологжане могут сделать выбор, за 
какую стоимость им проехать в автобусе или 
троллейбусе. О том, какие тарифы вводятся на 
общественном транспорте, 25 октября рассказал 
начальник департамента градостроительства и 
инфраструктуры Алексей Осокин. 

- Меняются все тарифы. Но если внимательно изучить сетку та-
рифов, то можно будет ездить даже за меньшие деньги, чем сей-
час, - рассказал Алексей Осокин. - По карте «Забота» он будет сто-
ить 14 рублей. Акцентирую внимание, что у нас есть карты на 15 
или 30 поездок. По ним стоимость проезда 15 и 14 рублей соответ-
ственно. По электронному кошельку проезд будет стоить 17 руб-
лей. То есть здесь оплата поднимется на 1 рубль. Самое большое 
повышение - это стоимость наличной оплаты. Мы стараемся уйти 
от этой системы оплаты - она очень неудобная, несовременная и 
неэффективная. Вся Европа уходит от нее. Мы - город современ-
ный, и тоже стремимся к этому.

Частные перевозчики должны определиться с системой опла-
ты в ближайшее время.

- Перевозчики, если хотят, чтобы у них был нормальный пас-
сажиропоток, должны перейти на такой же расчет. Ничто не меша-
ет поставить оборудование. Тогда у вологжан будет выбор - прое-
хать за 14 рублей по карте или заплатить 20 рублей наличными.

В новой таблице тарифов сохранен проездной «Забота». Те-
перь его стоимость 650 рублей. Школьный проездной с 1 ноября 
будет стоить 340 рублей, студенческий - 660.

Никита МАКСИМОВ

Транспорт

Обновляют детские 
городки
32 детских городка будут заменены во дворах 
Вологды. В настоящий момент обновлены уже 
десять детских игровых площадок.

Как рассказал заместитель начальника департамента градостро-
ительства и инфраструктуры Вологды Евгений Соколов, замена про-
исходит в рамках действия муниципального контракта. Были изыска-
ны средства, необходимые для приведения в соответствие этих игро-
вых площадок. Привести площадки в соответствие с требованиями 
ГОСТа власти областного центра вынуждены по протесту прокурора.

Уже сейчас в Вологде заменили десять детских игровых ком-
плексов. Еще 12 готовы и ждут своей очереди на установку. Окон-
чательно демонтаж старых детских спортивно-игровых городков с 
установкой новых, по заверению подрядчиков, в вологодских дво-
рах будет закончен через две недели. А гарантийное обслужива-
ние городков будет продолжаться в течение пяти лет.

Никита МАКСИМОВ

Благоустройство

Местное самоуправление

Прошедший в Подмоско-
вье обучающий семинар для 
глав крупных городов был ор-
ганизован администрацией 
президента. В течение трех 
дней градоначальники слуша-
ли лекции ведущих россий-
ских и зарубежных экспертов 
в сфере управления и форми-
рования городской среды. 

Выступивший перед участ-
никами семинара Владимир 
Путин особо подчеркнул не-
обходимость непосредствен-
ного общения с населением и 
вовлечения «в совместную ра-
боту всех конструктивно на-
строенных граждан». 

«Нет ничего более важно-
го, ничего более ответствен-
ного и ничего более сложного, 
чем прямой контакт с граж-

данами и непосредственная 
ответственность за решения 
конкретных задач, перед ко-
торыми стоит мегаполис, да и 
просто муниципалитет», - счи-
тает глава государства.

«Горожане должны стать 
единомышленниками, чув-
ствовать свою сопричаст-
ность и интерес к происходя-
щим в городе событиям», - на-
путствовал градоначальников 
Владимир Путин. 

Также президент говорил 
о необходимости поддержки 
бизнеса со стороны муници-
пальной власти. 

- Перед нами выступает 
много очень известных и ува-
жаемых в профессиональных 
сообществах людей. Многие 
идеи и предложения будет по-

лезно применить на практике в 
Вологде. Тональность семинару 
задал Президент России Влади-
мир Владимирович Путин. Рас-
сказал, что сегодня самое важ-
ное в управлении городами, на 
каких принципах должны вы-

страиваться взаимоотноше-
ния с городскими сообщества-
ми, каким требованиям должен 
соответствовать современный 
управленец в сфере урбанисти-
ки, - поделился впечатлениями 
в своем блоге Евгений Шулепов.

«Именно человеческий ка-
питал, социально активные, 
неравнодушные, творческие 
люди способны дать мощный 
импульс развитию городов. То 
есть нам не нужно занимать-
ся проеданием ресурсов. Это 
бессмысленно. Нужно фор-
мировать видение того, ка-
ким будет город через 15-20 
лет, и реализовывать его, идти 
на опережение. И это будущее 
должно быть понятно населе-
нию, рассказано ему, должно 
стать частью жизненных пла-
нов людей», - такой глава Во-
логды сформулировал для 
себя задачу, поставленную 
Президентом России.

Многое из того, что выска-
зал Президент Владимир Пу-
тин в своем выступлении, уже 
на практике реализуется в Че-
реповце, считает мэр города 
Юрий Кузин. 

«Президент сказал, что не-
обходимо повышать качество 
управленческих решений, бо-
лее активно вовлекая населе-
ние в их обсуждение. Он назы-

вал как раз те формы работы, 
которые мы активно применя-
ем в Череповце. Это активная 
обратная связь с использова-
нием интернет-проектов, во-
влечение общественных орга-
низаций, придание им более 
высокого статуса, внедрение 
новых форм обсуждения че-
рез «народные бюджеты». Это 
также советы домов, ТОСы, ко-
торые мы начали создавать. 
Говорил он и о создании ком-
фортных зон для пребывания 
жителей: набережных, парков, 
скверов, бульваров - как для 
ветеранов, так и для молоде-
жи. Особое внимание обратил 
на заботливое и внимательное 
отношение к исторической ча-
сти города. Мне было приятно 
слушать его речь, потому что 
президент говорил о тех ве-
щах, которыми мы сейчас за-
нимаемся и важность которых 
заложена в стратегию разви-
тия Череповца», - подчеркнул 
Юрий Кузин в интервью сайта 
cherinfo.ru.

Алексей ТРЕТЬЯКОВ

Владимир Путин рассказал мэрам о самом 
важном в управлении городами 
На минувшей неделе глава Вологды Евгений 
Шулепов и мэр Череповца Юрий Кузин приняли 
участие в обучающем семинаре, посвященном 
современным принципам эффективного 
управления городами. Одним из его центральных 
событий стала встреча мэров российских городов 
с Владимиром Путиным. 

Владимир Путин рассказал российским мэрам, 
что горожане должны чувствовать свою сопричастность 
и интерес к происходящим в городе событиям.
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РЕПОРТЕР

Курсы

Доллар - 
31,68 рубля

Евро - 
43,47 рубля

Нефть - 
106,92 доллара 
за баррель

Золото - 
1341,90 доллара 
за унцию

Конкурс был запущен два 
года назад. Тогда участники 
представили проекты, направ-
ленные на совершенствова-
ние системы государственно-
го управления и государствен-
ной службы и имеющие прак-
тическую значимость. Они 
были связаны с системой гос-
закупок в органах власти, вне-
дрением системы мотивации 
в управлении персоналом гос-
службы, историей развития му-
ниципальной власти в райо-
нах области. Так как проекты 
победителей были реализова-
ны и дали важный социально-
экономический эффект, губер-
натором области было принято 
решение сделать конкурс си-
стематическим. 

В этом году в конкурсе при-
нимают участие 12 государ-
ственных гражданских служа-
щих Вологодской области. Они 
разработали проекты по само-
стоятельно выбранным темам. 
Работы будут оценены рецен-
зентами и населением в Интер-
нете. Также участникам пред-

стоят публичная защита проек-
тов, тестирование на знание за-
конодательства РФ и Вологод-
ской области по вопросам госу-
дарственного устройства и де-
ловая игра. 

- Я разработал проект на 
тему инфляции и путей ее пре-
одоления. На примере Вологод-

ской области сформулировал 
предложения, касающиеся это-
го экономического явления. Но 
надо признать, что на сегодняш-
ний день универсального анти-
инфляционного инструмента 
не существует. Каждое государ-
ство по-своему пытается решить 
назревшую проблему, - расска-

12 сотрудников органов исполнительной власти принимают участие во II 
областном конкурсе на звание «Лучший государственный гражданский 
служащий Вологодской области». Накануне соискатели на победу проходили 
специальное тестирование. Завершится конкурс 22 ноября.

Профессия

На Вологодчине выберут лучшего 
государственного служащего 

зал один из участников, началь-
ник отдела финансов АПК охра-
ны окружающей среды и лесно-
го комплекса департамента фи-
нансов Максим Галенко. 

Конкурс предполагает три 
призовых места в номинациях 
по должностям государствен-
ной гражданской службы обла-

сти: «Руководитель», «Органи-
затор», «Профессионал».

- Большая часть наших гос-
служащих являются хороши-
ми исполнителями, нам важны 
инициатива и творчество. Мы 
нацелены выявить среди них 
тех, кто способен креативить, 
предлагать нестандартные и 

эффективные варианты реше-
ний проблем, существующих 
в системе госуправления, - от-
метил начальник департамен-
та государственной службы и 
кадровой политики Вологод-
ской области Вячеслав Прия-
телев. 

Кристина СТРАМОВА

Максим Галенко. Вячеслав Приятелев. 

Сообщить о лесных 
нарушениях можно 
в онлайн-приемную 
На сайте областного департамента лесного 
комплекса начала работу онлайн-приемная. 
Теперь граждане в любое время суток могут 
сообщить о незаконных рубках 
и транспортировках древесины на территории 
лесного фонда, несанкционированных свалках 
твердых бытовых отходов и других лесных 
нарушениях. При желании можно направить 
и фото.

Все факты будут проверены в ходе служебных рейдов, и граж-
данину будет дан ответ.

В период пожароопасного сезона в лесах на сайте Департа-
мента лесного комплекса уже много лет существует рубрика «Со-
общить о пожаре», и такая форма работы хорошо себя зареко-
мендовала. Специалисты надеются, что онлайн-приемная помо-
жет обеспечить постоянное сотрудничество с населением и сооб-
ща  сохранить леса от нарушений. 

Ольга БУРЧЕВСКАЯ

«Электронную 
бизнес-корпорацию» 
презентовали в Ярославле
Уникальный проект был презентован 
на VI Межрегиональном кооперационном форуме.

Форум стал единой коммуникативной площадкой для обмена 
передовым опытом предпринимательской деятельности, для пре-
зентации работающих инструментов и отлаженных механизмов 
для развития бизнеса.

Вологодская область представила на форуме уникальный про-
ект «Электронная бизнес-кооперация», успешно реализующийся 
в Череповце. Проект разработан при содействии власти и пред-
ставителей предпринимательского сообщества, который дает воз-
можность активного и эффективного взаимодействия крупного, 
среднего и малого бизнеса региона.

Идея проекта возникла в феврале 2012 года во время проведе-
ния круглого стола с участием губернатора области Олега Кувшин-
никова, генерального директора ОАО «Северсталь» Алексея Мор-
дашова и представителей предпринимательского сообщества.

«Электронная бизнес-кооперация» - это единая информацион-
ная площадка, с помощью которой крупные предприятия смогут 
расширить круг своих поставщиков, а малые компании - найти за-
казчиков продукции; это уникальный процесс интеграции ресур-
сов крупных, средних и малых компаний.

Промышленные компании и организации региона через Ин-
тернет извещают малые и средние предприятия о заказах, подер-
жанном оборудовании и объектах недвижимости, предназначен-
ных для продажи или аренды. В свою очередь, малые и средние 
предприятия размещают информацию об услугах, которые они 
смогут предоставить мегакомпаниям.

Артем ПОМЯЛОВ

Учредили фронт

На учредительную конфе-
ренцию регионального движе-
ния, которая прошла в минув-
шую пятницу в Вологде, съе-
халось более 50 представите-
лей общественных организа-
ций, объединений и политиче-
ских партий, действующих на 
территории области. Причем 
большинство этих людей не по-
наслышке знали о деятельности 
«Народного фронта». На все-
российском уровне де-факто он 
сформировался еще в мае 2011 
года, когда лидеры несколь-
ких общественных организаций 
поддержали инициативу Влади-
мира Путина о создании струк-
туры, которая могла бы объ-
единить власть, население и 
предпринимательское сообще-
ство для решения действитель-
но важных для страны задач. 
Была составлена социально-
экономическая программа раз-
вития страны, получившая на-
звание «Народной программы». 
Вологжане также приняли в 
этом активное участие, и многие 
из озвученных ими предложе-
ний нашли затем свое отраже-
ние в итоговом варианте обще-

ственного документа. Правда, 
сам «Народный фронт» не имел 
в то время официального ста-
туса и был достаточно аморф-
ной структурой. Поэтому и было 
принято решение сделать его 
более структурированным и ра-
ботоспособным.

В июне этого года в Москве 
состоялся учредительный съезд 
«Народного фронта», трансфор-
мировавшегося в обществен-
ную организацию. Были приня-
ты устав, декларация и мани-
фест движения. Одновремен-
но, еще с весны, на Вологодчи-
не стал действовать оргкомитет 
по созданию регионального от-
деления «Народного фронта «За 
Россию». И 25 октября эта реги-
ональная общественная органи-
зация получила официальную 
путевку в жизнь.

Подробнее о целях и за-
дачах движения участникам 
учредительной конферен-
ции рассказал приехавший из 
Москвы президент Торгово-
промышленной палаты России, 
член Центрального штаба «На-
родного фронта» Сергей Каты-
рин. По его словам, упор будет 
сделан на решение социально-
экономических проблем, в наи-
большей степени волнующих 
сейчас российское общество. 
Это и пенсионная реформа, и 
положение дел в ЖКХ, и ситуа-
ция с госзаказом.

- Данные последних опро-
сов свидетельствуют о том, что 

72% россиян не удовлетворе-
ны состоянием дел в россий-
ском образовании, - подчерк нул 
Сергей Катырин. - Задают люди 
и вполне обоснованные вопро-
сы по качеству услуг в здравоох-
ранении. Да, за последние годы 
в рамках государственной про-
граммы модернизации россий-
ского здравоохранения в боль-
шинстве больниц и поликли-
ник появилась современная ме-
дицинская аппаратура. Но за-
частую обслуживать ее неко-
му. Практически во всех меди-
цинских учреждениях страны, 
за исключением разве что круп-
ных городов, ощущается острая 
нехватка квалифицированных 
врачей, младшего и среднего 
медперсонала. Конечно, у Цен-
трального штаба «Народного 
фронта», а тем более у его ре-
гиональных структур, нет воз-
можности и полномочий напря-
мую решать проблемы образо-
вания, медицины или ЖКХ. Но 
мы можем инициировать актив-
ное общественное обсуждение 
этих проблем, привлечь к диало-
гу все заинтересованные сторо-
ны, включая власть, депутатский 
корпус и бизнес-сообщество, и 
сообща попытаться найти вер-
ное решение.

Умение выстраивать 
диалог

По итогам открытого голо-
сования в региональный штаб 
Общероссийского «Народного 
фронта» в Вологодской области 
были избраны 25 человек. Все 
они - известные и авторитетные 
люди, представляющие разные 
сферы деятельности. В их чис-
ле депутат Череповецкой город-
ской Думы Алексей Акишин, ди-
ректор Вологодского многопро-

фильного лицея Елена Бахтенко, 
руководитель муниципального 
Центра по работе с населением 
Елена Земчихина, главный ре-
дактор газеты «Красный Север» 
Надежда Кузьминская, главврач 
череповецкой городской боль-
ницы № 1 Андрей Пулин, руково-
дитель отраслевого профсоюза 
работников народного образо-
вания и науки Светлана Павлуш-
кова и многие другие. Но глав-
ное здесь не профессиональная 
принадлежность и не многочис-
ленные регалии этих людей, а их 
многолетний опыт активной об-
щественной деятельности, уме-
ние правильно выстраивать ди-
алог как с властью, так и с насе-
лением.

Коллегиальным станет 
управление и самим региональ-
ным штабом. Сопредседате-
лей будет трое. В этом качестве 
участники конференции утвер-
дили директора Вологодской 
кадетской школы-интерната 
Андрея Бадина, председателя 
областной Федерации профсо-
юзов Валерия Калясина и пре-
зидента Вологодской торгово-
промышленной палаты Галину 
Телегину. Председателем реги-
ональной ревизионной комис-
сии «Народного фронта» из-
брали генерального директо-
ра «Вологдамашцентра» Ольгу 
Данилову, которая, как было за-
явлено, «имеет 17-летний опыт 
ревизионной работы».

Последним вопросом в по-
вестке дня учредительной кон-
ференции стал отчет предста-
вителей областного правитель-
ства «Об основных направлени-
ях бюджетной и налоговой по-
литики при формировании кон-
солидированного бюджета об-
ласти на 2014 год и период 2015 
- 2016 годов». Исполняющий 

обязанности начальника депар-
тамента финансов Валентина 
Артамонова еще раз напомнила 
о финансовых трудностях, с ко-
торыми столкнулась сейчас ре-
гиональная казна. Из-за резкого 
снижения доходов от налога на 
прибыль обеспечить даже теку-
щие расходы с каждым месяцем 
становится все проблематич-
ней, а ведь надо еще и выпол-
нять указы Президента о повы-
шении заработной платы бюд-
жетникам и следить за состоя-
нием региональных дорог. Прав-
да, для этого в течение трех бли-
жайших лет областной казне до-
полнительно потребуется более 
20 миллиардов рублей, и где их 
взять - пока не совсем понятно. 
Но есть и позитивные новости. В 
2014 году, с учетом замены рас-

четных дотаций дополнительны-
ми отчислениями от налога на 
доходы физических лиц, сразу 
14 городов и районов области 
могут стать бездотационными. 

- В Вологодской области 
процесс бюджетирования уже 
сейчас стал максимально от-
крытым, - подытожил услышан-
ное Валерий Калясин. - Проек-
ты бюджета заранее публикуют-
ся на сайтах региональных орга-
нов власти и открыты для пред-
ложений как со стороны обще-
ственных организаций, так и на-
селения. Думаю, что с создани-
ем регионального отделения 
«Народного фронта» эта рабо-
та активизируется, что сдела-
ет процесс распределения бюд-
жетных средств еще более каче-
ственным и эффективным.

Вологодский «Народный фронт» намерен 
принять участие в решении значимых 
социальных проблем
Региональное отделение общероссийского 
общественного движения «Народный фронт 
«За Россию» создано на Вологодчине. Его 
главная цель - участие в решении широкого 
спектра социальных проблем и выстраивание 
более эффективного диалога между властью и 
населением.

Важно

Владимир РОМАНОВ

Валерий Калясин, сопредседатель регионального штаба 
Общероссийского «Народного фронта» в Вологодской 
области:
- Одна из важных задач нашего движения - это установление 
более прочной связи между населением и высшим 
руководством страны, включая Президента РФ Владимира 
Путина. Мы намерены постоянно мониторить ситуацию, 
которая происходит в сфере образования, здравоохранения 
и ЖКХ и обращаться к представителям власти с уже 
конкретными пожеланиями и предложениями. При этом 
устав «Народного фронта» позволяет создавать не только 
региональные, но и его территориальные структуры. 
Поэтому со временем в области могут появиться городские и 
районные отделения нашей общественной организации.

Сергей Катырин, член Центрального штаба ОНФ:
- Деятельность нашего движения направлена в том числе и 
на то, чтобы привлечь к процессу управления государством 
как можно большее число россиян. То есть тех активных и 
инициативных людей, которым не безразлично, как живет 
их город, область и страна в целом. Мы готовы внимательно 
проанализировать все поступающие с мест предложения. 
И если они будут признаны целесообразными, постараться 
привлечь для их реализации всю вертикаль действующих 
органов власти - от муниципалитетов до Президента. 

Мнения

Проект

Контроль

Научный прорыв
Студенты вологодских вузов представят свои 
научные проекты на Всероссийском студенческом 
форуме, который пройдет в Санкт-Петербурге с 12 
по 16  ноября.

В форуме от Вологодчины примут участие студенты ВоГТУ, 
ВГМХА и ЧГУ. Участников ждет активная работа на различных тема-
тических площадках, обсуждение вопросов добровольчества, па-
триотизма, коммуникации, предпринимательства, спорта, творче-
ства и многих других. 

Наши ребята представят свои проекты в  номинациях: «Науч-
ный прорыв», «Развитие среды», «Без границ». Победители полу-
чат поддержку в реализации своих инициатив.

Артем ПОМЯЛОВ

Форум

Марка и конверт с 
видами Белозерска стали 
музейным экспонатом
В Белозерском областном краеведческом 
музее состоялась торжественная передача на 
постоянное хранение в музей почтовой марки, 
выпущенной в 2012 году к юбилею города 
Белозерска. 

Художественная марка и специальный праздничный штемпель 
в честь 1050-летия Белозерска были выпущены ИТЦ «Марка» по 
инициативе ФГУП «Почта России». На марке изображен древний 
земляной вал города Белозерска и герб Белозерского муници-
пального района. Тираж марки составил 85 000 экземпляров. По-
чта России по этому случаю подготовила маркированные конвер-
ты с видами достопримечательностей Белозерска. Тираж конвер-
та - 5 000 экземпляров.

Напомним, памятное гашение марки специальным празднич-
ным штемпелем состоялось 25 августа 2012 года на Торговой пло-
щади Белозерска во время юбилейных торжеств. Гости поставили 
на конвертах оттиски юбилейного штемпеля с указанием названия 
праздника и даты гашения, а также свои автографы и пожелания 
белозерам. По словам заведующего просветительским отделом 
Белозерского областного краеведческого музея Татьяны Гаврило-
вой, юбилейные марки и конверты разошлись по всему миру. Они 
призваны способствовать популяризации Белозерска как культур-
ного и исторического центра северо-запада России.

Евгений СТАРИКОВ

Филателия

 Участники конкурса проходят специальное тестирование.  /Фото Валентины Певцовой

По мнению Валерия Калясина, одна из основных задач ОНФ - это установление прочной 
связи между властью и населением.

Решение о создании регионального отделения «Народного фронта» было принято 
единогласно. /Фото Валентины Певцовой
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ТЕМА НЕДЕЛИ

Кто тянет вверх, 
а кто вниз

Департамент внутренней 
политики обнародовал «Свод-
ный доклад Вологодской об-
ласти о результатах монито-
ринга эффективности дея-
тельности органов местно-
го самоуправления городских 
округов и муниципальных 
районов по итогам 2012 года». 
Этот своеобразный рейтинг 
территорий размещен также и 
на официальном портале ре-
гиона (www.vologda-oblast.ru). 

- Мы провели оценку дея-
тельности органов местного 
самоуправления на террито-
рии области в соответствии с 
Указом Президента РФ № 607 
от 28 апреля 2008 года «Об 
оценке эффективности дея-
тельности органов местно-
го самоуправления городских 
округов и муниципальных 
районов». В результате мы мо-
жем видеть вклад конкретного 
района или городского окру-
га в формирование критери-
ев, по которым оценивается 
деятельность губернатора на 
федеральном уровне. А также 
понять, какой из районов тя-
нет эти показатели вниз, а кто 
их улучшает, - пояснил заме-

Хотел бы, чтобы главы 
районов внимательно 
ознакомились 
с докладом, 
посмотрели, 
какие есть точки 
приложения их 
усилий, 
с тем чтобы 
скорректировать 
эти показатели 
в сторону улучшения. 
От муниципальных 
органов власти 
в конечном итоге 
зависит рейтинговая 
оценка всей 
Вологодской области.

Олег Кувшинников

ститель губернатора области 
Алексей Макаровский. 

Оценка муниципальных 
образований проводилась по 
девяти основным сферам де-
ятельности. В их числе - эко-
номическое развитие, жилищ-
ное строительство и обеспе-
чение населения жильем, ор-
ганизация муниципального 
управления, физическая куль-
тура и спорт и другие. А в ка-
честве информации для про-
ведения мониторинга исполь-
зовались официальные дан-
ные, представленные в докла-
дах глав муниципальных обра-
зований.

«Основная цель сводного 
доклада - анализ уровня и ка-
чества жизни населения, вы-
работка мероприятий по эф-
фективному использованию 
конкурентных преимуществ 
муниципальных образова-
ний», - сказано в документе.

Инвестиции 
и бизнес

Экономическое развитие 
того или иного муниципалите-
та определялось по несколь-
ким критериям. Первый из них 
- «Число субъектов малого и 
среднего предприниматель-
ства в расчете на 10 тысяч че-
ловек населения». Показатель 
по области распределился до-
статочно неравномерно. В пя-
терку с наибольшими зна-
чениями вошли Тарногский 
(650), Устюженский (441), Ха-
ровский и Череповецкий (433) 
муниципальные районы и го-
род Череповец (582). При этом 
наблюдается рост числа заня-
тых в малом и среднем биз-
несе в шести районах - Ваш-
кинском, Кадуйском, Вологод-
ском, Кичменгско-Городецком, 
Череповецком и областном 
центре. А вот в Междуречен-
ском, Верховажском, Воже-
годском, Вытегорском, Сям-
женском, Тарногском и Харов-
ском муниципальных районах 
деловая активность, наоборот, 
идет на спад.

Эксперты отмечают, что та-
кая неравномерность связана 
не только с природными ре-
сурсами той или иной терри-
тории, транспортной инфра-
структурой, сбытовыми воз-
можностями, но и с поддерж-
кой, оказываемой малому и 
среднему предприниматель-
ству на муниципальном уров-
не. При этом в предстоящие 
три года большинство муни-
ципальных образований про-
гнозируют рост деловой ак-
тивности, в том числе благо-

даря реализации программы 
«Поддержка и развитие мало-
го и среднего предпринима-
тельства в Вологодской обла-
сти на 2013 - 2016 годы». 

Что касается объема инве-
стиций в основной капитал в 
расчете на одного жителя, то 
здесь пальма первенства при-
надлежит Череповцу (более 
93 тысяч рублей), на втором 
месте - Чагодощенский рай-
он (около 57,5 тысячи рублей) 
и Вологде (28,4 тысячи рублей 
на одного жителя областной 
столицы). Хуже других обсто-
ят дела в Бабушкинском рай-
оне, где в прошлом году на че-
ловека пришлось только 600 
рублей инвестиций. 

Земля и сельское 
хозяйство

Если посмотреть на по-
казатель «Доля площади зе-
мельных участков, являющих-
ся объектами налогообложе-
ния земельным налогом, в об-
щей площади территории», то 
в этом вопросе лучшие пока-
затели достигнуты в Черепов-
це (55% от городской терри-
тории) и в Вологодском райо-
не (34,5%). Самое низкое зна-
чение наблюдается в Выте-
горском, Тарногском и Кирил-
ловском муниципальных рай-
онах (1,55%, 4%, 5,53% соот-
ветственно). Учитывая то, что 
земельный налог формирует 
доходную базу местных бюд-
жетов, можно предположить, 
главы каких районов действи-
тельно радеют за пополнение 
муниципальной казны, а ка-
кие относятся к этому вопро-
су, мягко говоря, с прохладцей.

По числу прибыльных сель-
хозпредприятий первое место 
занимает Грязовецкий район, 
на втором - Кичменгско- Горо-
децкий, третье место - у Чере-
повецкого района. А вот в Бе-
лозерском, Вашкинском и Вы-
тегорском районах, согласно 
данным мониторинга, аграрии 
работают исключительно себе 
в убыток. Есть над чем порабо-
тать в сфере АПК также главам 
Сямженского, Вожегодского, 
Нюксенского, Бабушкинского 
и Харовского районов, где идет 
сокращение посевных площа-
дей, поголовья скота, а также 
объемов производства сель-
скохозяйственной продукции.

Где больше 
зарабатывают?

Средняя заработная плата 
в целом по области выросла в 
2012 году на 13% и составила 
22 тысячи 890 рублей. По это-
му показателю муниципаль-
ные образования разделились 
на три группы: там, где сред-
ний заработок колеблется от 
12 до 15 тысяч рублей в месяц 
(5 районов), от 15 до 20 тысяч 
(самая массовая - 16 райо-
нов) и свыше 20 тысяч рублей 
(5 районов). 

Что интересно, лидером 
зарплатного рейтинга высту-
пил вовсе не Череповец, а 
Нюксенский район, где сред-
немесячный доход в прошлом 
году составлял 38,7 тысячи 
руб лей. Жители города метал-
лургов со средней зарплатой 
в 33,3 тысячи рублей заняли 
вторую строчку. 

- В связи с тем, что в про-
шлом году в Нюксенском рай-
оне строился магистральный 
газопровод, соответственно, в 
этом показателе учитывались 
и зарплаты газовиков, - так 
объяснил этот феномен Алек-
сей Макаровский. 

Вологда по уровню сред-
немесячного дохода (26,3 ты-
сячи рублей) оказалась на 
третьем месте по этому пока-
зателю. Недалеко от област-
ного центра ушел Бабаевский 
район, где за счет тех же га-

зовиков и железнодорожни-
ков уровень зарплат составля-
ет 23,3 тысячи. Меньше других 
показывают доходы жители 
Кичменгско-Городецкого рай-
она. Там, согласно официаль-
ным данным, среднемесячная 
зарплата не дотягивает и до 
13 тысяч рублей. 

Таким образом, отношение 
самого высокого уровня зара-
ботной платы к самому низко-
му составило 3 раза. Радуж-
ную картину рисуют власти 
Тотемского района, которые 
в течение трех предстоящих 
лет прогнозируют рост дохо-
дов работников предприятий 
и организаций аж на 61% (!). О 
причинах такого оптимизма в 
докладе ничего не сказано. 

Дороги и жилье

Как показал рейтинг, авто-
мобилисты 11 районов ездят 
по дорогам общего пользова-
ния, которые полностью не от-
вечают каким-либо нормати-
вам. 

Даже в Вологде только 
57,5% городских магистралей 
соответствуют требованиям. И 
только в Череповце качество 
дорог приближается к 100%. 
Хотя многие череповчане, воз-
можно, с этим и поспорят. 

Положительная динами-
ка по сравнению с 2011 годом 
наблюдается в шести районах 
области (Белозерском, Воло-

годском, Тарногском, Усть-
Кубинском, Чагодощенском, 
Череповецком) и в Вологде, 
где техническое состояние 
улучшилось от 0,5 до 5%. В Ни-
кольском и Шекснинском рай-
онах техническое состояние 
дорог местного значения, на-
оборот, ухудшилось. «Несоот-
ветствие большинства дорог 
местного значения норматив-
ным требованиям объясняет-
ся отсутствием у муниципали-
тетов финансовых средств на 
выполнение работ по их капи-
тальному и текущему ремон-
ту», - отмечают эксперты.

По темпам жилищного 
строительства впереди всей 
Вологодчины находятся Ки-
рилловский (построено в про-
шлом году 0,57 кв. метра на 
человека), Усть-Кубинский 
(0,58 кв. метра), Вологодский 
(0,73 кв. метра) муниципаль-
ные районы. Среди городов 
лидирующие позиции зани-
мает Вологда с 0,46 кв. метра 
на человека. Для сравнения: в 
среднем по области на одно-
го жителя в 2012 году было 
введено 0,32 кв. метра жилья. 
Как оказалось, в семнадцати 
районах этот показатель еще 
ниже. Меньше других терри-
торий строят жилья в Соколь-
ском и Грязовецком районах 
(0,08 и 0,09 кв. метра соответ-
ственно).

Самые спортивные 
и довольные

За последний год число 
жителей области, регулярно 
занимающихся физкультурой 
и спортом, выросло на 11 ты-
сяч человек и превысило 213 
тысяч. Самыми спортивными 
оказались жители Вологод-
ского и Чагодощенского райо-
нов, а также кадуйчане и чере-
повчане. А вот в Тарногском, 
Верховажском и Вытегорском 
районах интерес к физкульту-
ре пошел на убыль. 

В среднем по области в 
2012 году удовлетворены де-
ятельностью органов местно-
го самоуправления 54,8% жи-
телей. Причем по этому  пока-

Рейтинг городских округов 
и муниципальных районов области 
по результатам комплексной оценки 
эффективности деятельности 
органов местного самоуправления 
по итогам 2012 года

Наименование городского 
округа (муниципального 

района)

Значение 
комплексной оценки 

эффективности
Место

Городские округа:
Череповец 0,54545 1
Вологда 0,45455 2
Муниципальные районы
Череповецкий 0,55695 1
Вологодский 0,54928 2
Чагодощенский 0,51110 3
Шекснинский 0,50357 4
Кичменгско-Городецкий 0,50031 5
Нюксенский 0,49045 6
Бабаевский 0,48704 7
Сокольский 0,48032 8
Бабушкинский 0,46887 9
Устюженский 0,46300 10
Вожегодский 0,45747 11
Кадуйский 0,45191 12
Никольский 0,44658 13
Великоустюгский 0,43994 14
Верховажский 0,43575 15
Вашкинский 0,42845 16
Тарногский 0,42628 17
Тотемский 0,42306 18
Кирилловский 0,41987 19
Грязовецкий 0,41958 20
Белозерский 0,41904 21
Сямженский 0,39892 22
Междуреченский 0,39524 23
Харовский 0,38255 24
Усть-Кубинский 0,38056 25
Вытегорский 0,37353 26

В правительстве области составлен рейтинг 
муниципальных образований
Череповец занял первое место по результатам 
мониторинга эффективности деятельности 
органов местного самоуправления 
Вологодской области по итогам 2012 года. 
Город металлургов и химиков отличился 
высоким, по сравнению с другими 
территориями, притоком инвестиций, 
уровнем деловой активности, качеством 
дорог и даже числом жителей, регулярно 
занимающихся физкультурой и спортом. 
Вологда показала себя как самый строящийся 
город области с высокой долей собственных 
доходов в бюджете. В число лидеров среди 
муниципальных образований также вошли 
Череповецкий, Вологодский и Чагодощенский 
районы. А в тройку аутсайдеров рейтинга - 
Харовский, Усть-Кубинский и Вытегорский. 
По словам губернатора Олега Кувшинникова, 
представленный рейтинг должен стать 
своеобразным ориентиром для органов 
власти - по каким направлениям необходимо 
приложить максимум усилий. 

По результатам проведения оценки 
эффективности деятельности органов 
местного самоуправления городских 
округов (муниципальных районов)  
области по итогам 2012  года гранты 
предоставляются 1  городскому округу и 
3  муниципальным районам, достигшим 
наибольшего значения комплексной оценки 
эффективности деятельности органов 
местного самоуправления.
1 500 000 рублей - Череповец,
1 401 209 рублей - Череповецкий район,
1 300 371 рублей - Вологодский район,
798 418 рублей - Чагодощенский район.

Местное 
самоуправление

Алексей ТРЕТЬЯКОВ

зателю районы разделились 
в соотношении «пятьдесят на 
пятьдесят». То есть в половине 
муниципальных образований 
этот показатель выше сред-
необластного, а в оставших-
ся - ниже. 

К числу самых до-
вольных местной вла-
стью следует отнести жите-
лей Бабушкинского (88%), 
К и ч м е н г с к о - Го р од е ц к о г о 
(78%), Усть-Кубинского 
(75,4%) и Кадуйского (72,3%) 
муниципальных районов. Наи-
более низкие рейтинги район-
ной власти, как сказано в до-
кладе, наблюдаются в Соко-
ле (26%), Нюксенице (39,4%) и 
Кириллове (41,6%). 

Среди городских окру-
гов наиболее высокую оцен-
ку населения получили орга-
ны местного самоуправления 
Череповца - 59,8%. 

Общий 
результат

- По результатам оценки 
всех 40 показателей по девя-
ти направлениям были опре-
делены лидеры рейтинга: сре-
ди городских округов - Чере-
повец, среди районов - Чере-
повецкий, Вологодский и Ча-
годощенский. В тройку отста-
ющих муниципальных обра-

зований вошли Харовский, 
Усть-Кубинский и Вытегорский 
районы, - подвел итог монито-
ринга Алексей Макаровский. 

По его словам, три района-
победителя и город Череповец 
получат из областного бюджета 
гранты на общую сумму 5 мил-
лионов рублей. 

- Показатели эффективно-
сти деятельности глав районов 
и городских округов напрямую 
или опосредованно формиру-
ют и показатели областного 
уровня, влияют на оценку эф-
фективности деятельности ре-
гиональной власти и губернато-
ра со стороны администрации 
Президента, - подчеркнул Олег 
Кувшинников.

Губернатор особо отметил, 
что мониторинг деятельности 
органов муниципальной власти 
теперь будет проводиться регу-
лярно. 

- Хотел бы, чтобы вы внима-
тельно ознакомились с докла-
дом, посмотрели, какие есть 
точки приложения ваших уси-
лий, с тем чтобы скорректиро-
вать эти показатели в сторону 
улучшения. От муниципальных 
органов власти в конечном ито-
ге зависит рейтинговая оценка 
всей Вологодской области, - об-
ратился Олег Кувшинников к 
главам муниципальных образо-
ваний Вологодчины. 

Череповец стал эффективным муниципальным образованием Вологодской области.

Вытегорский район, по итогам комплексной оценки, занял 
последнее место. /Фото Валентины Певцовой

В Череповце почти 100% дорог соответствуют установленным требованиям. Хотя многие 
череповчане, возможно, с этим и поспорят.

Вологда среди городов занимает лидирующие позиции по темпам жилищного 
строительства.
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ОБЩЕСТВО

Деньги придут 
до конца года

По поручению губернато-
ра Вологодчины все его за-
местители проводят так на-
зываемые кустовые совеща-
ния в районах по проблемам 
подведомственных им отрас-
лей. На минувшей неделе Ни-
колай Гуслинский, курирую-
щий в правительстве регио-
на в том числе и сельское хо-
зяйство, в Грязовце встречал-
ся с сельхозпроизводителями 
Грязовецкого, Вологодского и 
Междуреченского районов.

Основной темой встречи 
стала государственная под-
держка отрасли. В этом году 
ее сумма вплотную подой-
дет к 2,6-2,7 миллиарда руб-
лей. Часть дополнительных 
средств придет в хозяйства 
в ноябре-декабре этого года. 
Так, регион получит 68 мил-
лионов из федеральной казны 
на поддержку молочного жи-
вотноводства. Распределение 
средств состоится в ближай-
шее время.

- В нынешнем году область 
участвовала во всех конкур-
сах Министерства сельского 
хозяйства, что позволило нам 
привлечь субсидии в разме-
ре 1,6-1,7 миллиарда в АПК Во-
логодчины по семи програм-
мам, - рассказывает замести-
тель начальника департамен-
та сельского хозяйства, продо-
вольственных ресурсов и тор-
говли Анна Беляевская. - В сле-
дующем году продолжим вести 

с федеральным центром такую 
же активную работу.

Как рассказал представи-
телям сельхозпредприятий Ни-
колай Гуслинский, сельское хо-
зяйство останется, пожалуй, 
единственной отраслью эконо-
мики региона, которая в 2014 
году может не опасаться со-
кращения финансирования из 
бюджета области.

- Губернатор Олег Кувшин-
ников поставил задачу сохра-
нить в следующем году финан-
сирование сельского хозяйства 
на уровне 2013 года, - говорит 
заместитель главы региона. - Из 
областной казны будет выделен 
миллиард рублей. 

На этой неделе областные 
власти приняли еще одно важ-
ное решение - увеличить став-
ки субсидий на одно скотоме-
сто для предприятий, занима-
ющихся возведением или ре-
конструкцией животноводче-
ских комплексов. Если раньше 
«строящиеся» предпринимате-
ли могли рассчитывать на 20 
тысяч за скотоместо, то теперь 
- на 30 тысяч рублей.

- То есть если вы возводи-
те комплекс на двести голов, то 
можете получить поддержку в 
размере 600 тысяч рублей, - по-
ясняет Анна Беляевская.

Минусы и плюсы 
ВТО

Обсудили на совещании в 
Грязовце и влияние на сельское 
хозяйство вступления России 
во Всемирную торговую орга-
низацию.

Первыми, как заявляют про-
изводители, открытие границ 
на себе почувствовали произ-
водители свинины. Цены на то-
вар упали, а конкуренция се-
рьезно увеличилась.

Правила ВТО предписыва-
ют нашей стране постепенно 
снижать господдержку АПК, на-
правляемую на стимулирова-
ние роста объемов производ-
ства. Зато будут увеличивать-
ся субсидии, которые выдаются 
начинающим фермерам и се-
мейным сельхозпредприятиям. 
Правда, в следующем году сни-
жения объемов господдержки 

ждать все же не стоит. По сло-
вам министра сельского хозяй-
ства Николая Федорова, ведом-
ство попытается отстоять в пра-
вительстве поддержку селян 
как минимум на уровне 2013 
года.

Это минусы ВТО для про-
изводителей. Есть, конечно, и 
плюсы. К примеру, значитель-
но облегчен экспорт нашей 
продукции на мировые рынки. 
Правда, большинство вологод-
ских сельхозпроизводителей 
пока к экспорту отношения не 
имеют.

В скором времени изме-
нится и федеральный подход к 
вложению средств в сельскую 
инфраструктуру. Деньги будут 
выделяться только на те насе-
ленные пункты, где идет устой-
чивое развитие сельского хо-
зяйства и реализуются пер-
спективные инвестиционные 
проекты. К этому регионам так-
же нужно быть готовыми.

Избежать кредитных 
проволочек

Коснулись на совещании 
и наболевшего кредитного во-
проса. Из-за банковских про-
волочек многие регионы Рос-
сии получили деньги на посев-
ную только к середине апре-
ля. Такое опоздание привело к 

тому, что многие и так находя-
щиеся в не лучшем финансо-
вом положении хозяйства про-
водили весенне-полевые рабо-
ты за счет собственных средств. 
Другие вообще резко сократи-
ли площади посевных, так как 
просто не могли оплачивать по-
стоянно дорожающие электро-
энергию, ГСМ и минеральные 
удобрения.

- Средства поступили к нам 
только в апреле, когда нужно 
было уже выходить в поле, - со-
крушается представитель Воло-
годского района Сергей Сиби-
ряков.

- В следующем году мы не 
должны этого допустить, - гово-
рит Николай Гуслинский. - Нуж-
но до 15 января собрать пол-
ный перечень необходимых 
кредитных ресурсов по всем 
хозяйствам области. Это позво-
лит нам избежать проволочек 
со стороны кредитных учреж-
дений.

Еще одна наболевшая тема 
- кадры. Молодежь не хочет 
ехать работать в село. Не спа-
сают даже подъемные. Необ-
ходимо развивать социальную 
инфраструктуру. На это будет 
направлена программа «Устой-
чивое развитие сельских тер-
риторий», которая заработает 
во всех субъектах Федерации с 
2014 года.

Нужно не забывать и о стро-
ительстве жилья для молодых 
специалистов. Из областного 
миллиарда на эти цели направ-
ляется 90 миллионов. Хотя, по 
подсчетам департамента сель-
ского хозяйства, необходимо 
минимум 240 миллионов. Од-
нако ситуация с бюджетом не 
позволяет серьезно увеличить 
финансирование по профиль-
ным программам.

- Мы не говорим, что сле-
дующий год будет простым. Но 
уповать только на распределе-
ние бюджетных денег нельзя. 
Нужно стараться привлекать 
инвестиции самостоятельно. 
Развивать предприятия за счет 
кредитных ресурсов, за счет 
собственных средств. Все мы 
живем в условиях рыночной 
экономики, о чем нельзя забы-
вать. Однако мы не планиру-
ем снижать и помощь, - завер-
шил совещание Николай Гус-
линский. - К миллиарду из об-
ластного бюджета в 2014 году 
планируем привлечь столько 
же из федеральных источни-
ков. Конечно, будем стремить-
ся увеличить сумму. Но сде-
лать это будет не так-то про-
сто. Все субсидии Минсельхоз 
будет выдавать исключитель-
но на конкурсной основе. Всем 
нам нужно будет очень поста-
раться.

- Проблема социального 
сиротства остается сегодня 
крайне болезненной, поэто-
му и темы для обсуждения на 
рабочей группе оказались го-
раздо шире, чем намечалось 
изначально. Разговор шел не 
только о развитии институ-
та усыновления, но и о кон-
кретной помощи самим де-
тям и их потенциальным ро-
дителям, - пояснил Вячеслав 
Позгалев. 

Одно из озвученных пред-
ложений - расширение систе-
мы мер поддержки всех форм 
семейного устройства детей. 

- Если конкретнее, то нуж-
но вернуть (в пределах квоты) 
льготы на внеконкурсное по-
ступление детей-сирот и де-
тей, оставшихся без попечения 
родителей, в высшие учебные 
заведения, - рассказал Вячес-
лав Евгеньевич. - Но сразу воз-
никло множество вопросов: а 
только ли эти категории име-

ют право на льготу? А как быть 
с теми, кто взял детей под опе-
ку, в приемные семьи или усы-
новил?

Политик считает, что нужен 
тщательный анализ всех подза-
конных актов, на основании ко-
торых сегодня работает сама 
система института усыновле-
ния. 

- Споров много. Еще боль-
ше нюансов, о которых нужно 
не забыть, когда меняешь, пра-
вишь или принимаешь зако-
ны, касающиеся детей-сирот. 
Но то, что именно эту законода-
тельную базу нужно совершен-
ствовать, ни у кого сомнений не 
вызывает, - отмечает Вячеслав 
Поз галев. 

По данным интернет-
проекта Министерства обра-
зования и науки «Усыновление 
в России», число детей, остав-
шихся без попечения родите-
лей, ежегодно снижается. А ко-
личество детей, нашедших но-

вую семью, растет. В 2012 году 
на семейные формы устрой-
ства в семьи российских граж-
дан было передано 58,8 тыся-
чи детей.

- Перелом в ситуации про-
изошел в последние пять лет. 
И если посмотреть статисти-
ку, станет понятно, что число 

усыновляемых детей превыша-
ет число детей-отказников. Это 
положительная тенденция, но 
успокаиваться еще слишком 
рано, - считает Вячеслав Позга-
лев. 

Второй вопрос, который 
рассмотрела рабочая груп-
па под председательством за-

местителя Председателя Госу-
дарственной Думы Сергея Не-
верова, касался материальной 
поддержки детей-сирот.

В подавляющем большин-
стве регионов размер ежеме-
сячной выплаты на содержа-
ние детей, лишенных роди-
тельского попечения и находя-

щихся на воспитании в семьях, 
сегодня ниже так называемого 
«детского прожиточного мини-
мума». 

Регионов-лидеров немного: 
Москва, республики Саха и Ка-
релия, Камчатский край, Ново-
сибирская и Сахалинская об-
ласти, а также два автономных 
округа - Ханты-Мансийский и 
Чукотский. Кстати, именно на 
Чукотке самый большой раз-
мер ежемесячного пособия - 20 
тысяч рублей. 

По данным департамен-
та государственной полити-
ки в сфере защиты прав де-
тей Минобразования, далеко 
не все регионы смогли найти в 
местном бюджете и средства 
на дополнительную единов-
ременную выплату в 100 ты-
сяч рублей при усыновлении 
детей, лишенных родитель-
ского попечения, гражданами 
России. Из 83 субъектов такой 
вид помощи существует толь-
ко в 24 регионах. Добавим, что 
в рабочую группу, кроме депу-
татов Государственной Думы, 
входят известные телеведу-
щие, юристы, правозащитни-
ки, представители обществен-
ности: Тимур Кизяков, Егор Бе-
роев, Валерий Рязанский, Ми-
хаил Барщевский и другие.

Никита МАКСИМОВ

Поддержка села останется 
на прежнем уровне
По итогам 2013 года АПК региона получит 
государственную поддержку более чем 
в 2,5 миллиарда рублей: миллиард - 
из бюджета области, остальное - 
из федеральной казны. В следующем 
году региональные власти надеются, что 
финансирование сельского хозяйства, 
несмотря на трудную ситуацию 
с бюджетом, удастся сохранить на уровне 
2013-го. 

АПК

Артем ПОМЯЛОВ

Недетский вопрос

Вячеслав Позгалев: «Когда речь идет о детях-
сиротах, важен любой нюанс»
В России действует около десятка форм детских 
воспитательных учреждений: дома ребенка, 
детские дома, интернаты, приюты. 
Но приоритетным направлением для детей-сирот 
и детей, оставшихся без попечения родителей, 
считается именно устройство в семью. 
В заседании рабочей группы в Государственной 
Думе по развитию института усыновления принял 
участие и депутат Вячеслав Позгалев.

В школах могут быть 
созданы службы 
примирения
Вопросы создания в школах  служб примирения, 
нацеленных на разрешение криминальных 
конфликтов, профилактику преступлений среди 
детей и подростков, а также вопросы дальнейшего 
взаимодействия регионального следственного 
управления Следственного комитета России и 
департамента образования области обсуждались 
на совместной коллегии этих двух ведомств. Она 
носила выездной характер и состоялась 
в Великоустюгском районе.

Темой заседания было обсуждение «результатов анализа ра-
боты по обеспечению прав несовершеннолетних при расследо-
вании уголовных дел и защите их прав от преступных посяга-
тельств, созданию условий для формирования системы друже-
ственного ребенку правосудия в Вологодской области». На засе-
дании отмечалось, что за девять месяцев этого года на Вологод-
чине на 3,9% по сравнению с аналогичным периодом прошлого 
года возросло число тяжких и особо тяжких преступлений, со-
вершенных подростками. В частности, увеличилось количество 
краж с незаконным проникновением в жилище, грабежей, разбо-
ев, угонов, случаев причинения тяжкого вреда здоровью, повлек-
ших по неосторожности смерть потерпевшего; убийств и покуше-
ний на убийство. В 49 преступлениях подростки принимали уча-
стие вместе со взрослыми.

Что касается преступлений, направленных против несовершен-
нолетних, то основные из них - против собственности и половой 
неприкосновенности. За девять месяцев 149 вологодских детей и 
подростков признаны потерпевшими по уголовным делам, 16 из 
них - погибли (в прошлом году 136 и 16 соответственно). Как пока-
зывает практика, преступления в отношении несовершеннолетних 
совершаются в первую очередь по причине детской безнадзор-
ности. Ребенок, оставшийся без присмотра взрослого, чаще всего 
становится жертвой преступления. Кроме того, совершение пре-
ступлений провоцирует ненадлежащее осуществление работы по 
профилактике асоциального поведения родителей уполномочен-
ными органами.

На коллегии рассматривалась и проблема нехватки квалифи-
цированных психологов в учреждениях образования и социаль-
ной защиты и отсутствия таких специалистов в области крими-
нальной психологии, а также недостаточная социальная поддерж-
ка несовершеннолетних в виде грамотной юридической помощи.

Стороны договорились в ближайшее время рассмотреть во-
прос о возможности организации в образовательных учреждениях 
Вологодчины школьных служб примирения, нацеленных на разре-
шение криминальных конфликтов, профилактику преступных де-
яний, а также добиться обязательного участия психологов в про-
ведении следственных действий с несовершеннолетними потер-
певшими. 

Достигнута договоренность о взаимодействии следственно-
го управления и департамента образования при поиске пропав-
ших без вести несовершеннолетних и в организации мероприя-
тий по реабилитации несовершеннолетних. Для этого планиру-
ется в ближайшем будущем создать межведомственный мони-
торинговый центр помощи пропавшим и пострадавшим детям. 
А в состав областной комиссии по делам несовершеннолетних 
и защите их прав теперь войдет и представитель следственно-
го управления.

Игорь МИТИН

Инициатива

2,7 миллиарда 
рублей - к такой отметке 
приблизится объем 
государственной поддержки 
сельского хозяйства в нашей 
области к концу 2013 года.

1,7 миллиарда 
рублей из них - субсидии 
из федерального бюджета.

Правила ВТО предписывают нашей стране постепенно снижать 
господдержку АПК, направляемую на стимулирование роста объемов 
производства. Зато будут увеличиваться субсидии, которые выдаются 
начинающим фермерам и семейным сельхозпредприятиям. Правда, 
в следующем году снижения объемов господдержки ждать все же не 
стоит. По словам министра сельского хозяйства Николая Федорова, 
ведомство попытается отстоять в правительстве поддержку селян как 
минимум на уровне 2013 года.

Наши библиотекари  
заслужили международное 
признание
Руководители крупнейших библиотек региона: 
Вологодской областной универсальной 
научной библиотеки имени И. В. Бабушкина 
Татьяна Буханцева и Вологодской областной 
юношеской библиотеки имени В. Ф. Тендрякова 
Ольга Анфимова - представили нашу страну 
на Международной научной конференции 
библиотечного сообщества «Библиотеки как 
третье пространство. Партнерский опыт 
и проблемы». 

Конференция прошла в польском городе Зелена Гура на базе 
воеводской и городской общественной библиотеки имени Ципри-
ана Норвида. В ней приняли участие библиотечные специалисты 
из городов-побратимов города Зелена Гура и партнерских регио-
нов Любушского воеводства - Польши, Германии, Чехии, Сербии, 
Норвегии, Дании, России, Словакии, США, а также преподаватели 
высших учебных заведений Польши. Общее число участников со-
ставило более 150 человек. 

Участие в работе форума представителей вологодского библи-
отечного сообщества осуществлялось в рамках реализации про-
токола о намерениях по развитию сотрудничества в сфере куль-
туры и образования между Вологодской областью (Россия) и Лю-
бушским воеводством (Республика Польша) на 2013 - 2014 годы. 

Вологодская делегация представила участникам конференции 
доклады, освещающие работу областных библиотек. 

 - Приятно осознавать, что вологодские библиотеки не усту-
пают по уровню информатизационного развития библиотекам 
Норвегии, Сербии, Хорватии и Польши, - делится впечатления-
ми от конференции директор Вологодской областной Бабушкин-
ской библиотеки Татьяна Буханцева. - Некоторые сервисы кол-
леги представляли как ноу-хау, а у нас они используются уже не-
сколько лет. Так, инновациями для зарубежных коллег стал еди-
ный информационный портал, где население может получить 
сведения о культурных мероприятиях города. Еще один пример 
- каталог, где поисковая система будет находить все источники, 
от печатных до электронных, по одному запросу. У нас это давно 
и успешно реализуется. Конечно, и для себя мы узнали много ин-
тересного и полезного.

- В рамках программы пребывания мы посетили библиотеки 
Зеленогурского университета и Публичной библиотеки города и 
гмины во Всхове (Польша), - рассказала директор Вологодской об-
ластной юношеской библиотеки имени Тендрякова Ольга Анфи-
мова. - Инновационный и современный дизайн представленных 
библиотек, создающий комфорт и располагающий к работе, об-
щению и отдыху, конечно, вызывает интерес у пользователей и по-
зволяет быть библиотекам одной  из  ярких достопримечательно-
стей города. 

Сотрудничество в сфере библиотечно-информационного 
обслуживания населения Вологодской области и Любушского 
воеводства (Польша) планируется продолжать и далее. Так, в 
феврале 2014 года запланировано участие представителей об-
ластной и городской публичной библиотеки города Зелена Гура 
в мероприятиях проекта «Зимняя школа библиотекарей», кото-
рые уже несколько лет с успехом проходят в Вологодской об-
ласти.

Евгений СТАРИКОВ

Форум

Депутат Госдумы Вячеслав Позгалев пообщался с ребятами из Детской деревни - SOS.

В следующем году областное финансирование сельского хозяйства не будет сокращено. /Фото Валентины Певцовой
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Целевые показатели но-
вой программы пока не обо-
значены. Количество госслу-
жащих, подлежащих уволь-
нению, должны будут опре-
делить сами ведомства. Од-
нако, какие бы повышенные 
обязательства по оптимиза-
ции штатной численности фе-
деральных госслужащих ми-
нистры ни взяли, ожидать ко-
ренных перемен не приходит-
ся. За последние 10 лет было 
принято как минимум две про-
граммы сокращения бюро-
кратического аппарата, и ни 
одна из них не дала заметных 
результатов. 

Дмитрий Медведев пред-
ложил передать на региональ-
ный уровень полномочия по 
сокращению местного аппа-
рата федеральных ведомств. 
«Подготовить и внести в уста-
новленном порядке в прави-
тельство РФ предложения о 
передаче в 2014 - 2015 го-
дах федеральных полномо-
чий для исполнения на реги-
ональный уровень с соответ-
ствующим сокращением фе-
деральных государственных 
гражданских служащих в ре-
гионах», - записано в переч-
не поручений премьера, при-
нятых по итогам XII междуна-
родного инвестиционного фо-
рума «Сочи-2013». Задачи по 
сокращению поставлены Мин-

региону, Минэкономразвития, 
Минфину, Минздраву, Минтру-
ду, Минсельхозу, МЧС, Роспо-
требнадзору и Ростехнадзору, 
которые должны с участием 
органов власти субъектов Фе-
дерации подготовить соответ-
ствующие предложения. В том 
числе предстоит утвердить и 
целевые показатели програм-
мы оптимизации штатной чис-
ленности федеральных чинов-
ников, работающих в террито-
риальных органах. 

Для бюджета сокращение 
штатов имеет ключевое зна-
чение. Ведь сегодня в госсек-
торе работает каждый пятый 
гражданин РФ, а общее ко-
личество чиновников и муни-
ципальных служащих состав-
ляет около 2 миллионов, что 
выше, чем во многих стра-
нах мира. При этом среднеме-
сячная начисленная зарпла-
та гражданских служащих фе-
деральных органов власти за 
первое полугодие этого года 
выросла на 19,9% по сравне-
нию с аналогичным периодом 
2012 года - до 69,4 тыс. руб. 
У остальных граждан страны 
доходы и зарплаты растут в 
полтора-два раза медленнее. 

Неудивительно, что у руковод-
ства страны перманентно воз-
никает искушение сэкономить 
казенные средства, а заод-
но снизить бюрократическое 
давление на бизнес и граждан 
за счет механического сокра-
щения армии чиновников. 

Здесь уместно вспомнить 
об административной рефор-
ме образца 2004 года, кото-
рая на несколько лет ради-
кально изменила структуру 
федеральных органов испол-
нительной власти. Не только у 
глав министерств и ведомств, 
но и у тогдашнего премье-
ра Михаила Фрадкова оста-
вили по одному заместителю. 
Для сравнения: сейчас Мед-
ведеву помогают справляться 
с делами целых восемь вице-
премьеров. Итог тогдашней 
административной рефор-
мы, как говорится, налицо. А 
вот узнать результаты трех-
летней программы сокраще-
ния штатов федеральных ми-
нистерств и ведомств, утверж-
денной указом президента 31 
декабря 2010 года, едва ли 
возможно. 

Между тем Медведев (на 
тот момент президент) требо-

вал от правительства занять-
ся методичным сокращени-
ем численности федеральных 
чиновников: не менее чем на 
5% до 31 марта 2011 года, не 
менее чем на 10% - до 31 мар-
та 2012 года, не менее чем на 
20% - до 31 марта 2013 года. 
Всего более 110 тысяч из поч-
ти 510 тысяч госслужащих. 
Минфин назвал, какую эко-
номию может получить феде-
ральный бюджет, - до 43 мил-
лиардов рублей в 2013 году. 
Официально эти планы вро-
де бы и не отменены, но ни-
кто о них особенно и не вспо-
минает. Тем более что вла-
сти демонстративно не жа-
леют денег на покупку ло-
яльности чиновничества. 
Независимые эксперты не ве-
рят, что и на этот раз слово не 
разойдется с делом. 

Директор Института про-
блем глобализации Миха-
ил Делягин предположил, что 
программа оптимизации шта-
тов федеральных органов вла-
сти, принятая в 2010 году, мо-
жет быть выполнена, но фор-
мально, а не по существу. Ал-
горитм известен - какие-то 
должности в ходе реструкту-

ризации министерств и ве-
домств действительно могут 
сокращаться, но следом будут 
создаваться новые. По мне-
нию Делягина, наведение по-
рядка в территориальных ор-
ганах федеральных структур 
- задача более чем актуаль-
ная. «Наибольшее бюрокра-
тическое безумие происхо-
дит именно на этом уровне», 
- убежден эксперт. Однако пе-
редача на региональный уро-
вень полномочий по сокра-
щению численности чиновни-
ков не снимает остроты про-
блемы. Для этого надо создать 
электронную систему управ-
ления, обмена информацией 
и принятия решений, что авто-
матически оставит без работы 
значительную часть чиновни-
чьего аппарата. 

С пессимизмом оценива-
ет перспективы новой про-
граммы по сокращению чис-
ленности федеральных гос-
служащих в регионах и 
вице-президент Центра по-
литических технологий Алек-
сей Макаркин. Он напомнил 
о первом законе Паркинсо-
на, согласно которому работа 
обладает способностью за-
полнять все сроки, на нее от-
веденные.

У этого закона, как извест-
но, есть две движущие силы: 
чиновник стремится множить 
подчиненных - и чиновники 
создают друг другу работу. 
«Все попытки сократить бю-
рократический аппарат при-
водят к его увеличению», - на-
поминает политолог. Это свой-
ственно не только России, но 
и всему миру. В ответ на оче-
редную кампанию по оптими-
зации оргштатной структуры 
федеральных или региональ-
ных органов власти руководи-
тели сокращают прежде всего 
вакантные должности, о чем и 
рапортуют по инстанции. Ре-
ально же чиновников меньше 
не становится. Есть и другой 
способ - через какое-то вре-
мя ведомства в виде «исклю-
чения» пробивают себе новые 
штатные единицы. Таким об-
разом, все возвращается на 
круги своя. «Есть некие планы, 
а есть реальная жизнь», - ре-
зюмировал Макаркин. 

Депутаты предложили 
сделать бесплатными 
свет, газ, тепло 
и воду, если их расход 
укладывается 
в социальную норму.

Это позволит не только под-
держать социально незащищен-
ные слои населения, но и станет 
отличным стимулом для эконом-
ного потребления коммуналь-
ных услуг, уверены авторы зако-
нопроекта. «Кроме того, не бу-
дет необходимости из бюдже-
тов разных уровней выделять 
субсидии на оплату жилищно-
коммунальных услуг льготникам, 
поскольку они смогут самостоя-
тельно контролировать свои рас-
ходы», - заявил «РГ» один из авто-
ров документа, депутат Госдумы 
Александр Смирнов.

Под соцнормами законода-
тели предлагают понимать тот 
минимально необходимый объ-
ем света, газа, тепла и воды, ко-
торый позволяет человеку «вы-
жить в наших суровых услови-
ях». По словам Смирнова, пред-
лагаемая поправка в Жилищ-
ный кодекс не противоречит 
тому эксперименту с соцнор-
мой по электроэнергии, кото-
рый сегодня проходит в шести 
регионах.

Его суть заключается в том, 
что электроэнергию разделили 
на «дешевую» и «дорогую». Ки-
ловатты в пределах нормы сто-
ят дешевле, а те, что сверх нее, - 
дороже. «Наше же предложение 
отличается тем, что мы предла-
гаем распространить эту нор-
му на все коммунальные ресур-
сы - электроэнергию, горячее и 
холодное водоснабжение, водо-
отведение и так далее, - уточнил 
Смирнов. - Главное же отличие в 
том, что за потребленные ресур-
сы в пределах социальной нор-
мы плата взиматься не будет».

Стоит отметить, что раз-
мер нормы, согласно идее де-
путатов, должны определять 
сами регионы. Именно так про-
исходит сегодня в эксперимен-

тальных областях. В Орловской 
области норма на свет сегодня - 
150 кВт.ч на человека в месяц, а 
во Владимирской и Нижегород-
ской областях - по 50 кВт.ч. Это-
го должно хватать для нормаль-
ной жизни обычной российской 
семьи, уверены эксперты.

Так, например, два взрос-
лых и два ребенка при прожи-
вании в 3-комнатной квартире 
тратят на электроэнергию 234 
кВт в месяц. Сюда входят лам-
пы и люстры (100 кВт.ч), быто-
вая техника - холодильник, сти-
ральная машина, микроволнов-
ка, два телевизора, электро-
чайник (104 кВт.ч) и электрони-
ка - электронные часы, компью-
тер (32 кВт.ч). Если в доме есть 
электрическая плита, то к об-
щей сумме надо прибавить еще 
64 кВт.ч в месяц. «Таким обра-
зом, не менее 50% семей пол-
ностью попадают в соцнорму, 
не менее чем у 70% соцнорма 
покрывает 75% потребления», - 
заявил «РГ» Андрей Чибис, ру-
ководитель рабочей группы по 
развитию ЖКХ Экспертного со-
вета при Правительстве РФ.

Что касается воды, то для 
нее нормы еще предстоит раз-
работать экспертам. Они долж-
ны быть такими, чтобы человек 
смог три раза в день помыть по-
суду, один раз помыть пол, один 
раз помыться сам и 6 раз вос-
пользоваться туалетом.

Понятно, что полностью 
бесплатных ресурсов быть не 

может. «Компенсировать эти 
издержки мы предложили за 
счет тех людей, кто будет поль-
зоваться ресурсами сверх нор-
мы», - пояснил Смирнов. 

Однако не все эксперты 
признали это предложение хо-
рошей идеей. «Да эта идея из 
области фантастики, - заявил 
Чибис. - И электричество, и 

вода, и тепло стоят немало. И 
доплаты тех, кто будет потреб-
лять сверх этой нормы, никогда 
не перекроют расходы, необ-
ходимые на выработку ресур-
сов для всех потребителей». По 
его словам, лучшей поддерж-
кой для экономных россиян мо-
жет стать лишь максимальная 
заморозка тарифов в рамках 
социальных норм, но никак не 
«бесплатный сыр».

Между тем замдиректора 
направления «Городское хозяй-
ство» Института экономики го-
рода Владилен Прокофьев и 
вовсе высказался категориче-
ски против социальных норм: 

- У нас есть прекрасная си-
стема жилищных субсидий, 
которая предлагает помощь 
именно малодоходным семьям. 
Именно ее надо совершенство-
вать и развивать, а не внедрять 
новые суррогатные механизмы.

По мнению экспертов, если 
и вводить бесплатную «ком-
муналку», то лишь для бедных 
слоев населения. Это поможет 
избежать махинаций со счетчи-
ками и не приведет к снижению 
уровня жизни тех россиян, ко-
торые начнут усиленно эконо-
мить ресурсы.

«Российская газета»

За пристрастие 
к шоколаду 
потребителям скоро 
придется платить 
больше. 
Рост цен на 
какао-масло и другие 
ингредиенты 
шоколада привел 
к тому, что стоимость 
его производства 
с начала года 
увеличилась 
на треть, подсчитала 
аналитическая 
компания Mintec. 
Пока крупные 
производители 
не спешат 
повышать 
ценники, 
но с приближением 
зимних праздников 
шоколадные 
конфеты и плитки, 
скорее всего, 
подорожают.

«С начала года мы повы-
сили цены на наш шоколад на 
30-40%, и большинство кли-
ентов этому не рады», - рас-
сказал Reuters глава Aalst 
Chocolate Ричард Ли. 80% всех 
расходов на производство ла-
комства связано с закупкой 
основных ингредиентов, кото-
рые в последнее время силь-
но прибавили в цене. Напри-
мер, какао-масло - основная 
составляющая качественно-
го шоколада, благодаря кото-
рой он тает во рту, - с начала 
года подорожало, по данным 
Mintec, на 70%. Сейчас тонна 
этого продукта обходится бо-
лее чем в 7 тысяч долларов. 
Сухое молоко за тот же пери-
од выросло в цене наполови-
ну.

Главная причина повы-
шения цен на ингредиенты 
для шоколада - засуха в За-
падной Африке, где произво-
дится более половины всех 
какао-бобов, из которых за-
тем получают масло и поро-
шок. В четверг биржевые цены 
на бобы достигли двухлетне-

го максимума в 1743 фунта за 
тонну, прибавив с начала года 
21%. Объем открытых длин-
ных позиций по этой катего-
рии товара также бьет рекор-
ды, так как хедж-фонды ждут, 
что рост цен на сырье для шо-
колада сохранится. По прогно-
зам экспертов, впервые с 2010 
года на рынке может образо-
ваться дефицит какао-бобов.

В то время как сырья для 
выпуска шоколада не хвата-
ет, спрос на лакомство толь-
ко растет: США и Европа воз-
вращаются к старым гастро-
номическим привычкам по-
сле кризиса, в то время как 
популярность конфет и пли-
ток увеличивается и в Азии. 
«В Азиатско-Тихоокеанском 
регионе и Латинской Амери-
ке шоколад сейчас покупа-
ет больше представителей 
среднего класса, чем пять или 
шесть лет назад, потому что у 
них появились деньги на это», 
- цитирует Reuters аналити-
ка Euromonitor International 
Франциско Редруэлью. По 
прогнозу компании, в мире в 
этом году съедят 7,4 миллиона 
тонн шоколада (на 2% больше, 
чем в 2012-м), потратив на это 
около 110 миллиардов долла-
ров.

Эксперты ожидают, что 

рост цен на шоколад дой-
дет и до розницы, особенно 
с учетом приближающихся 
зимних праздников. Неболь-
шие производители уже под-
няли ценник, а швейцарская 
Lindt в своей последней фи-
нансовой отчетности отмеча-
ла рост цен на какао-масло. 
Тем не менее крупным компа-
ниям на этом рынке проще пе-
режить рост цен на сырье, так 
как они работают с поставщи-
ками на основе долгосрочных 
контрактов.

Однако если какао-бобы и 
продукты его переработки не 
перестанут дорожать, то пе-
реносить растущие издерж-
ки на потребителей придет-
ся и крупным компаниям вро-
де Nestle, Unilever и Hershey. 
«Все очень сильно зависит от 
размера производителя, но 
в среднем компания может 
сдерживать цены под давле-
нием растущих издержек око-
ло шести месяцев», - отметил 
г-н Редруэлью. В то же время, 
по данным The Financial Times, 
компании сектора плохо обе-
спечили себя сырьем перед 
Рождеством и Новым годом - в 
сентябре их средний срок га-
рантированных поставок не 
превышал трех месяцев.

«РБКdaily» 

О росте цен на бензин на 
10% первым предупредил 
вице-премьер Аркадий Двор-
кович. Хотя министр энерге-
тики Александр Новак пред-
полагал, что цены на топливо 
подскочат всего лишь на 5-6% 
из-за роста акцизов, а также 
из-за налогового маневра (экс-
портную пошлину на нефть 
предлагается снизить в сред-
нем на 5%, а взамен увели-
чить на ту же величину налога 
на добычу полезных ископае-
мых - НДПИ). Однако нефтяни-
ки утверждают, что цены на го-
рючее в 2014 году вырастут на 
10-14%.

На пресс-конференции 22 
октября президент Российско-
го топливного союза Евгений 
Аркуша вынес неутешитель-
ный вердикт для водителей: 
бензин подорожает на 13%. 

Вдобавок Минфин, по его 
мнению, планирует собрать с 

налогового маневра 175 милли-
ардов рублей. И, конечно же, с 
потребителей - с кого же еще? 

Пока, с легкой руки пра-
вительства, растет цена на то-
пливо, Владимир Путин подпи-
сал закон «О внесении измене-
ний в Федеральный закон «Об 
отходах производства и потре-
бления» и статью 51 Бюджет-
ного кодекса Российской Фе-
дерации, согласно которому 
российские автопроизводи-
тели будут вносить с 1 янва-
ря 2014 года утилизационный 
сбор на общих основаниях. 
Размер сбора будет устанавли-
ваться с учетом массы автомо-
биля, объема его двигателя и 
года выпуска.

Напомним, изначально ути-
лизационный сбор был вве-
ден 1 сентября 2012 года толь-
ко для иностранных автомоби-
лей. Базовая ставка для легко-
вых автомобилей составляет 

20 тысяч рублей, для грузови-
ков и автобусов - 150 тысяч. Та-
кие же суммы придется упла-
чивать российским автопроиз-
водителям.

Подчеркнем, что введение 
утилизационного сбора в про-
шлом году объясняется все-
го лишь стремлением прави-
тельства сохранить высокий 
защитный барьер на пути ино-
марок. Тогда после официаль-
ного вступления в ВТО при-
шлось снизить таможенную 
пошлину с 30% до 25%. Вы-
павшие 5% решили компенси-
ровать утильсбором. От это-
го шага пострадали не только 
иностранные производители, 
но и российские потребители. 
Так, за не производимые в Рос-
сии фуры пришлось доплачи-
вать до 450 тысяч рублей.

Поэтому Евросоюз и Япо-
нию резко возмутил этот тамо-
женный маневр. Они потребо-
вали либо его отмены, либо вы-
равнивания условий для внеш-
них и внутренних производи-
телей. Российское правитель-
ство обещало до 1 июля 2013 
года принять соответствующий 
закон. Но сроки были сорваны. 
Президент подписал этот доку-
мент только 21 октября. Поэ-
тому расследования ВТО в от-
ношении России продолжает-
ся, что грозит нам высокими 
штрафами.

«Московский 
комсомолец»

Чиновников в регионах уволят 
по премьерской программе

Автоновости

Владеть автомобилем станет 
невыгодно

Дмитрий Медведев сформулировал новые задачи по сокращению бюрократического 
аппарата. 

В течение ближайших 
двух лет численность 
чиновников 
федеральных 
министерств, 
работающих 
в территориальных 
структурах, 
будет сокращена. 
Соответствующее 
поручение премьера 
Дмитрия Медведева 
было размещено на 
сайте правительства. 

Кадры

«Независимая газета»

Со следующего года бензин подорожает на 13%, а машины - в среднем на 20 тысяч рублей.

Для российских автовладельцев наступают 
тяжелые времена. Президент и правительство 
приготовили для них два неприятных подарка. 
Во-первых, цены на бензин в 2014 году все 
же вырастут в среднем на 13%. Об этом 
сообщил глава Российского топливного союза 
Евгений Аркуша. Во-вторых, всем владельцам 
отечественных автомобилей или иномарок 
российской сборки придется доплачивать за 
стандартную легковушку в среднем по 20 тысяч 
рублей. Владимир Путин подписал закон, согласно 
которому российские автопроизводители будут 
вносить с 1 января 2014 года утилизационный 
сбор на общих основаниях.

Цены ЖКХ

Шоколад подорожает к Рождеству Свет, вода и тепло - даром 

Экономные россияне смогут вообще не платить за «коммуналку».

Социальные нормы на воду и электричество не ноу-хау российских властей. Подобные 
меры давно действуют практически во всех развитых странах. К слову, в Европе размер 
соцнормы на электроэнергию не сильно отличается от того, который собираются ввести 
в России: он составляет от 100 до 150 кВт.ч в зависимости от государства. Однако 
соцнормы там работают в едином комплексе. Например, чтобы сократить потребление 
воды, экономные европейцы моют посуду только в посудомоечной машине. Чтобы 
сэкономить на электричестве, покупают современную технику с самым продвинутым 
классом энергопотребления. Кроме того, нельзя забывать о климатических особенностях 
и техническом состоянии всей коммунальной инфраструктуры.
Действуют и разнообразные социальные программы, которые позволяют использовать 
более выгодные тарифы: к примеру, для людей с низким уровнем доходов. 
В Великобритании, например, одна из компаний намерена предложить некоторым 
клиентам бесплатное электричество по субботам, чтобы они переносили большую долю 
затрат электроэнергии на выходные, когда нет большого спроса со стороны промышленных 
предприятий. Услуга будет доступна только тем британцам, у кого дома установлены 
«интеллектуальные счетчики».

Кстати

Спрос на лакомство растет не только в США и Европе, 
но и в странах Азии.
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ПРАВОПОРЯДОК

С экскурса в отдаленную и 
недавнюю историю начал свое 
выступление начальник депар-
тамента по обеспечению дея-
тельности мировых судей об-
ласти Николай Крутовский. Он 
напомнил собравшимся о том, 
что первые мировые судьи Во-
логодской губернии, утверж-
денные Сенатом, приступи-
ли к исполнению должност-
ных обязанностей с 1 ноября 
1873 года. В 1917 году инсти-
тут мировых судей был упразд-
нен декретом Совета народных 
комиссаров «О суде» № 1. Воз-
рождение мировых судов ста-
ло возможным благодаря Кон-
цепции судебной реформы 
1991 года, предусмотревшей в 
России введение мировых су-
дей.

 «Новая эра» в истории ми-
ровой юстиции региона нача-
лась в 2001 году, когда в Воло-
годской области были созда-
ны 60 судебных участков и де-
партамент по обеспечению де-
ятельности мировых судей. 
По этапно, начиная с 2008 года, 
введены еще восемь должно-
стей мировых судей области и 

соответственно восемь судеб-
ных участков.

На семинаре шел разговор 
о различных сторонах деятель-
ности мировых судей в обла-
сти, проблемах и путях их ре-
шения.  Для достижения опти-
мальной нагрузки объем рас-
сматриваемых дел мировы-
ми судьями области не дол-
жен превышать 1900 дел в год 
или 160 дел в месяц. Сегодня 
нагрузка на одного судью со-
ставляет 313 дел. Проведен-
ные департаментом исследо-
вания показали, что 43 судеб-
ных участка работают с чрез-
мерно высокой нагрузкой по 
рассмот рению дел и вынуж-
дены трудиться сверх уста-
новленной продолжительно-
сти рабочего времени каждый 
день. Для снижения нагруз-
ки по рассмотрению дел Во-
логодской области необходи-
мо дополнительно создать 11 
судебных участков. Еще одна 
проб лема упирается в кадры.

- Большие объемы работы 
и низкий уровень оплаты тру-
да приводит к высокой текуче-
сти кадров в аппарате мировых 
судей, - отметила начальник от-
дела государственной службы 
и кадров Наталия Плотникова.

Гостей из Ярославля очень 
заинтересовал опыт вологжан 
по решению кадровой проб-
лемы. В частности, департа-

мент ведет большую работу 
по адаптации молодых специ-
алистов, принимает участие 
в проекте «Команда Губерна-
тора: Ваше будущее!» по вы-
явлению и продвижению та-
лантливой молодежи, привле-
чению ее к деятельности, на-
правленной на развитие ин-
ститута мировых судей обла-

сти. В рамках ведомства ре-
ализуется ряд программ по 
обеспечению условий для 
карьерного роста специали-
стов, сохранению кадров и 
их профессионального разви-
тия. Департамент активно вза-
имодействует с учебными за-
ведениями высшего и средне-
го профессионального обра-

зования, которые готовят спе-
циалистов юридического про-
филя: только за этот год 118 
студентов прошли учебную 
практику на судебных участ-
ках мировых судей области.

Много вопросов возникло 
у ярославских коллег по пово-
ду  созданного недавно  в Во-
логде института общественных 

помощников в аппарате миро-
вых судей.  

Подводя итог обсуждению, 
участники семинара отметили, 
что он помог выявить общие 
проблемы деятельности инсти-
тута мировых судей в обоих ре-
гионах и взять на вооружение 
положительный опыт соседей 
для их решения.

Нагрузка на  вологодских мировых 
судей в два раза выше оптимальной 
В Вологде состоялся межрегиональный 
семинар-совещание «Мировая юстиция 
региона. Опыт, проблемы, перспективы», 
в котором вместе с представителями этого 
ведомства, работающими на Вологодчине, 
приняли участие их коллеги из Ярославской 
области. 

Визиты

Светлана ДАМИРОВА

Большие объемы работы и низкий уровень оплаты труда приводит к высокой текучести кадров в аппарате мировых судей.

Верховный суд 
РФ оставил в силе 
приговор чиновнику 
Росрыболовства
Верховный суд РФ на днях оставил в силе 
приговор главе Северо-Западного управления 
Росрыболовства Сергею Муравьеву, который 
признан виновным в получении взятки и 
злоупотреблении должностными полномочиями. 
Муравьев продавал должности руководителей 
территориальных отделов, «наторговав» ими на 
26 миллионов рублей. Это дело имеет прямое 
отношение и к Вологодчине.

Как выяснило следствие, в 2010 - 2011 годах глава управления 
Росрыболовства принуждал руководителей территориальных от-
делов управления по Санкт-Петербургу и Ленинградской области, 
Карелии, Вологодской, Новгородской и Псковской областям осво-
бождать занимаемые должности. Муравьев через посредников за-
нимался поиском материально обеспеченных людей, заинтере-
сованных в трудоустройстве на освободившиеся должности, и за 
взятки назначал руководителей, у которых не было ни опыта рабо-
ты в рыбоохране, ни необходимых навыков.

Как сообщает портал http://pravo.ru, в результате высокопо-
ставленный чиновник получил за назначения на должности бо-
лее 20 миллионов рублей. На всех этапах получения взятки он 
был предельно осторожен - в разговорах завуалированно назы-
вал деньги «научной статьей», а кадровую перестановку - «науч-
ной деятельностью». Деньги получал через ничего не подозрева-
ющих посредников. 

26 июня Санкт-Петербургский городской суд признал 37-лет-
него Сергея Муравьева виновным по статьям «Покушение на по-
лучение взятки в особо крупном размере», «Получение взятки», 
«Злоупотребление должностными полномочиями» УК РФ. Суд при-
говорил Муравьева к лишению свободы сроком на 6 лет с отбыва-
нием наказания в колонии строгого режима и штрафу в 50 мил-
лионов рублей. Осужденный обжаловал приговор, однако Судеб-
ная коллегия по уголовным делам ВС РФ оставила жалобу без удо-
влетворения.

Андрей ИВАНОВ

Громкое дело

Легковушка столкнулась 
с пассажирским 
автобусом
Пассажирский автобус и легковой автомобиль 
столкнулись на дороге в Сокольском районе. 
К счастью, в результате ДТП никто не пострадал. 
Правда, пассажирам автобуса некоторое время 
пришлось провести на холоде в ожидании другого 
транспорта, который смог доставить их до места 
назначения.

ДТП произошло днем, 21 октября, на 24-м километре трас-
сы Чекшино - Тотьма. Автомобиль «ВАЗ-2109» под управлением 
54-летнего жителя Москвы выехал на встречную сторону, где в это 
время двигался автобус «ЛиАЗ», следовавший по маршруту Вели-
кий Устюг - Вологда. В салоне автобуса в этот момент находились 
20 человек. Никто из них не пострадал. А вот для водителя «девят-
ки» столкновение с «ЛиАЗом» закончилось более плачевно: у него 
черепно-мозговая травма, сотрясение головного мозга и травма 
колена, медики госпитализировали его в Сокольскую централь-
ную районную больницу.

По мнению сотрудников Госавтоинспекции, виноват в случив-
шемся водитель легковушки: он не справился с управлением на 
скользкой дороге. «ВАЗ» получил серьезные повреждения и вос-
становлению не подлежит.

Игорь ДМИТРИЕВ

Авария

Ссора привела к стрельбе
Стрельбой завершился конфликт между двумя 
жителями поселка Туровец Междуреченского 
района. В результате один из них в настоящий 
момент находится с огнестрельным ранением в 
больнице, другой вынужден давать объяснения в 
полиции.

Накануне этих событий односельчане - одному из них 24, дру-
гому 44 года, поссорились. Молодой человек избил более старше-
го мужчину. На следующий день, увидев своего обидчика на ули-
це, сельчанин решил ему отомстить. Он сходил домой, взял свое 
охотничье ружье и вернулся. Увидев перед собой вооруженного 
земляка, молодой человек попытался отобрать у него ружье. Во 
время потасовки и произошел выстрел. Молодой мужчина полу-
чил огнестрельное ранение в живот.

Очевидцы сразу же вызвали медиков и полицию. Пострадав-
шего госпитализировали. В отношении стрелявшего возбуждено 
уголовное дело по статье «Хулиганство, совершенное с примене-
нием оружия». Само ружье, официально зарегистрированное на 
мужчину, изъято и направлено на экспертизу.

Игорь ДМИТРИЕВ

Хулиганство

Пожарный продавал 
наркотики прямо 
на работе
Работник пожарной охраны занимался в 
Вологде распространением наркосодержащих 
курительных смесей. Вместе с ним в этом 
участвовал и 17-летний подросток. Эту группу на 
днях выявили сотрудники Наркоконтроля.

Оперативники установили, что 24-летний пожарный сбывал 
запрещенные «миксы» прямо на рабочем месте. Его задержа-
ли. Одновременно в поле зрения наркополицейских попались 
и два подростка 17 и 16 лет. Как выяснили оперативники, один 
продавал зелье, действуя совместно с пожарным, а другой при-
обретал аромасмеси для личного употребления. Как раз неза-
долго до задержания он приобрел у первого подростка паке-
тик с «миксом».

Так как дело касается несовершеннолетних, то все материалы 
на его фигурантов переданы в следственные органы Следственно-
го комитета России.

Игорь ДМИТРИЕВ

Задержали

Мужчины 36 и 32 лет от-
правились из Череповца на 
рыбалку, на Рыбинское водо-
хранилище в район Рамен-
ских островов, 18 октября. Ве-
чером по телефону сообщили 
родным, что с ними все в по-
рядке, они устроились на ноч-
лег. Больше рыбаки на связь 
не выходили.

Тревогу забил брат одно-
го из череповчан, обеспокоен-
ный долгим молчанием и от-
сутствием связи с родствен-
ником: в субботу, около деся-
ти часов вечера, он сообщил 
об этом спасателям, предпо-
ложив, что с рыбаками могло 
что-то случиться. Жена второго 

мужчины поведала, что ее муж 
не употребляет спиртное, у него 
большой опыт управления мо-
торной лодкой, поэтому столь 
длительное молчание супруга 
очень подозрительно. По сло-
вам женщины, лодка, на кото-
рой отправились рыбаки, обе-
спечена всеми необходимыми 
средствами спасения.

Спасатели решили: если ры-
баки не дадут знать о себе до 
утра, то они отправятся на пои-
ски на следующий день.

В воскресенье катер спаса-
телей отправился в район пред-
полагаемой рыбалки мужчин. 
Спасатели обнаружили рыбац-
кую лодку у берега одного из 

островов. Она была полуобго-
ревшей: закопчена, оплавились 
пластиковое ветровое стекло и 
руль. А внутри лодки находил-
ся труп 36-летнего мужчины со 
следами термических травм. 
При прочесывании местности 
спасатели наткнулись в лесу и 
на второго рыбака. Он был по-
луголый, в остатках сгоревшей 
одежды, очень замерз, но нахо-
дился в сознании. На его теле 
также имелись следы ожогов. 
Доставив мужчину на берег, 
спасатели передали пострадав-
шего бригаде «скорой помо-
щи», которая увезла его в ожо-
говый центр.

Как сообщили в пресс-
службе ГУ МЧС России по Воло-
годской области, выяснилось, 
что по неизвестной причине 
в лодке воспламенилась газо-

вая горелка. При этом загоре-
лись и снасти, и одежда рыба-
ков. Мужчины залили огонь во-
дой, но намочили сотовые те-
лефоны, поэтому и не могли 
вызвать помощь и связаться с 
родственниками. После ЧП они 
подтащили лодку ближе к бе-
регу. В дальнейшем одному из 
рыбаков стало плохо, он поте-
рял сознание и вскоре умер. По 
словам выжившего рыбака, у 
его друга не выдержало сердце. 
Точную причину гибели устано-
вят при проведении судмедэкс-
пертизы.

А инспекторам пожнадзо-
ра предстоит установить, из-за 
чего воспламенилась горелка: 
из-за технической неисправно-
сти либо из-за нарушения пра-
вил эксплуатации.

Игорь МИТИН

Проехал на территорию 
России в туалете 
пассажирского поезда
Гражданин Узбекистана пересек российско-
узбекскую границу в туалете пассажирского 
поезда. Теперь за незаконное пересечение 
границы ему предстоит предстать перед судом.

В начале прошлого года мужчина уже был выдворен за преде-
лы России за нарушение миграционного законодательства, при-
чем суд закрыл ему въезд в нашу страну на полтора года, то есть 
до 6 сентября 2013 года. Работники ФМС предупредили мужчину 
об этом. Однако, несмотря на запрет, уже спустя неделю после вы-
дворения он снова попытался проехать на российскую террито-
рию. Правда, неудачно: при проверке на контрольно-пропускном 
пункте пограничники установили, что уроженец дружественной 
республики хочет въехать незаконно.

В марте он предпринял очередную попытку пробраться в Рос-
сию, сев в пассажирский поезд «Петропавловск - Омск». При пе-
ресечении государственной границы России в Курганской обла-
сти нелегал спрятался в вагонном туалете. Он, как и в первый раз, 
снова приехал на Вологодчину, устроился на работу. Но работники 
ФМС опять его выявили. В отношении мужчины возбудили уголов-
ное дело по части 2 статьи 322 УК РФ - «незаконное пересечение 
государственной границы Российской Федерации».

Игорь ДМИТРИЕВ

ЧП произошло 21 октября. 
Утром воспитатели детского 
сада «Колокольчик», что на ули-
це Обнорского в Грязовце, выво-
дя детишек на прогулку, увидели 
жуткую картину - женский труп 
у забора учреждения. Один ко-
нец шарфа был обмотан вокруг 
шеи погибшей, другой привязан 
к забору. Личность погибшей 
установили быстро: 19-летняя 
грязовчанка некоторое время 
работала в этом детсаде нянеч-
кой. 14 октября она уволилась, 
сообщив родственникам и под-
ругам, что нашла работу продав-
ца в Вологде.

Как пояснил исполняющий 
обязанности руководителя Гря-
зовецкого межрайонного след-
ственного отдела Следственно-
го комитета России Александр 
Пупов, погибшая проживала 
вдвоем с матерью и характери-
зовалась вполне положительно. 
Вечером в субботу, 19 октября, 
она отправилась отдохнуть в 
одно из ночных кафе райцент-

ра, под самое утро пошла до-
мой. После этого больше никто 
не видел ее живой.

В ходе доследственной про-
верки установлено, что предше-
ствовало исчезновению юной 
грязовчанки. В увеселительном 
заведении девушка находилась 
в компании подруг. Позже туда 
пришел молодой человек, с ко-
торым они недавно расстались. 
Разрыв произошел по инициати-
ве молодого человека, и девуш-
ка очень переживала это. Встре-
ча в кафе была случайной. Де-
вушка сама подошла к парню и 
предложила поговорить. Моло-
дые люди вышли на улицу.

По словам парня, быв-
шая пассия стала предлагать 
ему возобновить отношения, 
а после того, как он отверг эти 
предложения, устроила истери-
ку. Спустя какое-то время она, 
успокоившись, вернулась к под-
ругам в кафе. Туда же пришел 
и молодой человек, но больше 
они друг с другом не общались.

В половине четвертого часа 
ночи компания подруг вышла 
из кафе. Здесь и расстались: 
девушка жила недалеко и по-
шла домой пешком, а ее подру-
ги, проживающие в другом кон-
це райцентра, уехали на маши-
не. Днем в воскресенье им по-
звонила мама девушки и спро-
сила, не знают ли они, где ее 
дочь, так как та, оказывается, не 
вернулась домой. Организован-
ные матерью и подругами в тот 
же день поиски результата не 
дали. Обнаружили пропавшую 
повешенной только на следую-
щий день.

По словам Александра Пу-
пова, нет оснований полагать, 
что это было убийство: ника-
ких следов, кроме борозды от 
шарфа на шее, на теле девуш-
ки нет, сумка была при ней, ни-
каких ценных вещей и денег, 
по показаниям подруг, не было. 
Очевидно, подтолкнуть к суи-
циду грязовчанку могла встре-
ча со своим бывшим парнем и 
нахлынувшие переживания.

Окончательные выводы де-
лать рано: доследственная про-
верка обстоятельств произо-
шедшего еще продолжается.

Игорь ДМИТРИЕВ

Инцидент произошел в 
ночь с 17 на 18 сентября в по-
мещении деревообрабатыва-
ющего цеха одного из пред-
приятий областного центра 
на улице Клубова. Цех слу-
жил 49-летнему мужчине и 
местом работы, и жительства. 
Начиная с 1981 года волог-
жанин около десяти раз был 
судим за кражи, долгие годы 
провел в местах лишения сво-
боды. Последний раз освобо-
дился три года назад, нашел 
себе работу на одном неболь-
шом предприятии. А так как 
мужчине негде было жить, то 
работодатель разрешил ему 
поселиться прямо на произ-
водстве.

В ту ночь мужчина пригла-
сил к себе в гости знакомого. 
Тот привел с собой 23-летне-
го приятеля. Компаньоны хо-
рошо выпили, после чего один 
из гостей уснул. Тогда, вос-
пользовавшись тем, что они 
остались вдвоем, хозяин «жи-
лища» предложил молодому 

человеку вступить с ним в по-
ловой контакт. А получив от-
каз, ударил парня по голове 
ножкой от табурета. Возникла 
словесная перепалка. Второй 
гость от шума проснулся и, по-
няв, что обстановка накали-
лась, предложил всем разой-
тись по домам. Агрессор воз-
мутился, тоже ударил его нож-
кой от табурета, а после вы-
толкал из цеха и запер двери.

Выставленный на ули-
цу мужчина вызвал полицию. 
Приехавшие полицейские 
оказались в сомнении: вскры-
вать запертую дверь без ве-
ских оснований они не име-
ли права, но позвонивший 
утверждал, что в цехе может 
быть совершено преступле-
ние. А между тем изнутри по-
слышался голос с призывом 
о помощи. Сотрудники поли-
ции выбили дверь и, как ока-
залось, успели вовремя.

Мужчина сидел на гру-
ди молодого человека, одной 
рукой давил ему на горло, в 

другой держал приставлен-
ный к шее нож, из одежды на 
нем были только трусы. По-
лицейские сумели выбить у 
зло умышленника нож и задер-
жать его.

Как пояснил старший по-
мощник руководителя реги-
онального управления След-
ственного комитета России 
Владислав Крашкин, матери-
алы о происшествии были пе-
реданы для проверки участко-
вому уполномоченному поли-
ции. Злоумышленник мог бы 
избежать ответственности, так 
как молодой человек явно не 
хотел заявлять о попытке из-
насилования. Только через не-
которое время, когда потер-
певшего убедили, что расска-
зать всю правду в его же ин-
тересах, он написал заявле-
ние по совершению в отноше-
нии его сексуального домога-
тельства.

Подозреваемый заклю-
чен под стражу. Проводятся 
мероприятия, направленные 
на установление всех обсто-
ятельств произошедшего. За 
такое деяние насильнику мо-
жет грозить от четырех до де-
сяти лет лишения свободы.

Игорь ДМИТРИЕВ

ЧП

Пожар на лодке привел к трагедии
Трагично закончилась рыбалка на Рыбинском 
водохранилище для двух череповчан: из-за 
пожара в лодке один рыбак погиб, другой больше 
суток ждал помощи и едва не расстался с жизнью.

Обвинение

Идет следствие

Причиной суицида могла стать 
неразделенная любовь
Молодая грязовчанка повесилась на заборе 
детского сада, в котором раньше работала. 
Никакой записки, объяснившей бы ее поступок, 
она не оставила. По одной из версий, на такой шаг 
девушка могла пойти из-за неразделенной любви.

«Пьяный» конфликт

Полиция успела вовремя
Житель Вологды подозревается в покушении на 
совершение мужеложства с угрозой убийства. 
Угрожая ножом, он хотел изнасиловать 
малознакомого молодого человека, с которым 
только что выпивал.
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Номер 
строки

Наименование статьи Данные
на отчетную 

дату

Данные
на 

соответст-
вующую 
отчетную 

дату 
прошлого 

года
1 2 3 4

I. АКТИВЫ
1 Денежные средства 127979 78445
2 Средства кредитных организаций в Центральном банке Российской Федерации 131226 135919

2.1 Обязательные резервы 26140 21335
3 Средства в кредитных организациях 27233 29904
4 Финансовые активы, оцениваемые по справедливой стоимости через прибыль или убыток 0 0
5 Чистая ссудная задолженность 2004234 1564544
6 Чистые вложения в ценные бумаги и другие финансовые активы, имеющиеся в наличии для продажи 0 0

6.1 Инвестиции в дочерние и зависимые организации 0 0
7 Чистые вложения в ценные бумаги, удерживаемые до погашения 0 0
8 Основные средства, нематериальные активы и материальные запасы 515957 514947
9 Прочие активы 54578 40140

10 Всего активов 2861207 2363899
II. ПАССИВЫ

11 Кредиты, депозиты и прочие средства Центрального банка Российской Федерации 0 0
12 Средства кредитных организаций 40000 30000
13 Средства клиентов, не являющихся кредитными организациями 2141682 1729161

13.1 Вклады физических лиц 1709115 1350592
14 Финансовые обязательства, оцениваемые по справедливой стоимости через прибыль или убыток 0 0
15 Выпущенные долговые обязательства 10000 0
16 Прочие обязательства 98626 77089
17 Резервы на возможные потери по условным обязательствам кредитного характера, прочим возможным 

потерям и операциям с резидентами офшорных зон
255 800

18 Всего обязательств 2290563 1837050
III. ИСТОЧНИКИ СОБСТВЕННЫХ СРЕДСТВ

19 Средства акционеров (участников) 24514 24514
20 Собственные акции (доли), выкупленные у акционеров (участников) 0 0
21 Эмиссионный доход 18446 18446
22 Резервный фонд 3677 3677
23 Переоценка по справедливой стоимости ценных бумаг, имеющихся в наличии для продажи 0 0
24 Переоценка основных средств 74090 74221
25 Нераспределенная прибыль (непокрытые убытки) прошлых лет 407965 359581
26 Неиспользованная прибыль (убыток) за отчетный период 41952 46410
27 Всего источников собственных средств 570644 526849

 IV. ВНЕБАЛАНСОВЫЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА
28 Безотзывные обязательства кредитной организации 43602 49583
29 Выданные кредитной организацией гарантии и поручительства 140453 62487
30 Условные обязательства некредитного характера 0 0

Банковская отчетность Банковская отчетность Банковская отчетность
Код территории

по ОКАТО
Код кредитной организации (филиала)

по ОКПО регистрационный номер (/порядковый номер)
19 10561293 1896

Код территории
по ОКАТО

Код кредитной организации (филиала)
по ОКПО регистрационный номер (/порядковый номер)

19 10561293 1896

Код территории
по ОКАТО

Код кредитной организации (филиала)
по ОКПО регистрационный номер (/порядковый номер)

19 10561293 1896

БУХГАЛТЕРСКИЙ БАЛАНС
(публикуемая форма)
на 01 октября 2013  г.

Кредитной организации Закрытое акционерное общество «Банк «Вологжанин»
ЗАО «Банк «Вологжанин»
          (полное фирменное и сокращенное фирменное наименование)

Почтовый адрес 160001, г. Вологда, ул. Батюшкова, д.11

Кредитной организации Закрытое акционерное общество «Банк «Вологжанин»
ЗАО «Банк «Вологжанин»
          (полное фирменное и сокращенное фирменное наименование)

Почтовый адрес 160001, г. Вологда, ул. Батюшкова, д.11

Кредитной организации Закрытое акционерное общество «Банк «Вологжанин»
ЗАО «Банк «Вологжанин»
          (полное фирменное и сокращенное фирменное наименование)

Почтовый адрес 160001, г. Вологда, ул. Батюшкова, д.11

Код формы по ОКУД 0409806
Квартальная (Годовая)

(тыс. руб.)

Код формы по ОКУД 0409807
Квартальная (Годовая)

(тыс. руб.)

Код формы по ОКУД 0409808
Квартальная (Годовая)

Председатель Правления Игнатьев А.А.
Главный бухгалтер Исакова Л.А.
М.П.
Исполнитель Маслова К.О. (Ф.И.О.)
Телефон: (8172) 21-16-26
«21» октября 2013 г.

Председатель Правления Игнатьев А.А.
Главный бухгалтер Исакова Л.А.
М.П.
Исполнитель Маслова К.О. (Ф.И.О.)
Телефон: (8172) 21-16-26
«21» октября 2013 г.

Председатель Правления Игнатьев А.А.
Главный бухгалтер Исакова Л.А.
М.П.
Исполнитель Маслова К.О. (Ф.И.О.)
Телефон: (8172) 21-16-26
«21» октября 2013 г.

Номер 
строки

Наименование статьи Данные 
за 

отчетный 
период

Данные 
за соответст-

вующий период 
прошлого года

1 2 3 4
1 Процентные доходы, всего,

в том числе:
306797 270093

1.1 От размещения средств в кредитных организациях 8520 4858
1.2 От ссуд, предоставленных клиентам, не являющимся кредитными организациями 173725 149150
1.3 От оказания услуг по финансовой аренде (лизингу) 124552 116085
1.4 От вложений в ценные бумаги 0 0
2 Процентные расходы, всего,

в том числе:
105991 79543

2.1 По привлеченным средствам кредитных организаций 1148 1500
2.2 По привлеченным средствам клиентов, не являющихся кредитными организациями 104673 78043
2.3 По выпущенным долговым обязательствам 170 0
3 Чистые процентные доходы (отрицательная процентная маржа) 200806 190550
4 Изменение резерва на возможные потери по ссудам, ссудной и приравненной к ней задолженности, 

средствам, размещенным на корреспондентских счетах, а также начисленным процентным доходам, 
всего, в том числе:

-27413 -6318

4.1 Изменение резерва на возможные потери по начисленным процентным доходам -203 5
5 Чистые процентные доходы (отрицательная процентная маржа) после создания резерва на 

возможные потери
173393 184232

6 Чистые доходы от операций с финансовыми активами, оцениваемыми по справедливой стоимости 
через прибыль или убыток

0 0

7 Чистые доходы от операций с ценными бумагами, имеющимися в наличии для продажи 0 0
8 Чистые доходы от операций с ценными бумагами, удерживаемыми до погашения 0 0
9 Чистые доходы от операций с иностранной валютой 1661 1281

10 Чистые доходы от переоценки иностранной валюты 47 54
11 Доходы от участия в капитале других юридических лиц 0 0
12 Комиссионные доходы 74008 75981
13 Комиссионные расходы 4959 4736
14 Изменение резерва на возможные потери по ценным бумагам, имеющимся в наличии для продажи 0 0
15 Изменение резерва на возможные потери по ценным бумагам, удерживаемым до погашения 0 0
16 Изменение резерва по прочим потерям 1041 -13095
17 Прочие операционные доходы 31213 22228
18 Чистые доходы (расходы) 276404 265945
19 Операционные расходы 209431 188618
20 Прибыль (убыток) до налогообложения 66973 77327
21 Начисленные (уплаченные) налоги 19268 25164
22 Прибыль (убыток) после налогообложения 47705 52163
23 Выплаты из прибыли после налогообложения, всего, 

в том числе:
5753 5753

23.1 Распределение между акционерами (участниками) в виде дивидендов 5753 5753
23.2 Отчисления на формирование и пополнение резервного фонда 0 0
24 Неиспользованная прибыль (убыток) за отчетный период 41952 46410

ОТЧЕТ О ПРИБЫЛЯХ И УБЫТКАХ
(публикуемая форма)

за  9 месяцев 2013 года

ОТЧЕТ ОБ УРОВНЕ ДОСТАТОЧНОСТИ КАПИТАЛА, ВЕЛИЧИНЕ РЕЗЕРВОВ
НА ПОКРЫТИЕ СОМНИТЕЛЬНЫХ ССУД И ИНЫХ АКТИВОВ

(публикуемая форма)
по состоянию на 01 октября 2013  г.

Номер
строки

Наименование показателя Данные
на начало 
отчетного 

года

Прирост (+)/
снижение (-)
за отчетный 

период

Данные
на отчетную 

дату

1 2 3 4 5
1 Собственные средства (капитал) (тыс. руб.), всего,

в том числе:
553344 46402 599746

1.1 Уставный капитал кредитной организации,
в том числе:

24514 0 24514

1.1.1 Номинальная стоимость зарегистрированных обыкновенных акций (долей) 24514 0 24514
1.1.2 Номинальная стоимость зарегистрированных привилегированных акций 0 0 0
1.2 Собственные акции (доли), выкупленные у акционеров (участников) 0 0 0
1.3 Эмиссионный доход 18446 0 18446
1.4 Резервный фонд кредитной организации 3677 0 3677
1.5 Финансовый результат деятельности, принимаемый в расчет собственных средств 

(капитала):
432492 46531 479023

1.5.1 прошлых лет 359594 48371 407965
1.5.2 отчетного года 72898 Х 71058
1.6 Нематериальные активы 6 -2 4
1.7 Субординированный кредит (займ, депозит, облигационный займ) 0 0 0
1.8 Источники (часть источников) дополнительного капитала, для формирования которых 

инвесторами использованы ненадлежащие активы
0 0 0

2 Нормативное значение достаточности собственных средств (капитала), (процентов) 10 Х 10
3 Фактическое значение достаточности собственных средств (капитала), (процентов) 19,9 Х 18,9
4 Фактически сформированные резервы на возможные потери (тыс. руб.), всего,

в том числе:
176052 9125 185177

4.1 по ссудам, ссудной и приравненной к ней задолженности 135055 25667 160722
4.2 по иным активам, по которым существует риск понесения потерь, и прочим потерям 40090 -15890 24200
4.3 по условным обязательствам кредитного характера, отраженным на внебалансовых 

счетах, и срочным сделкам
907 -652 255

4.4 под операции с резидентами офшорных зон 0 0 0

  Раздел «Справочно»:
 1. Формирование (доначисление) резерва на возможные потери по ссудам, ссудной и
 приравненной  к  ней  задолженности  в  отчетном  периоде  (тыс. руб.), всего 80920,
 в том числе вследствие:
  1.1. выдачи ссуд 41269;
  1.2. изменения качества ссуд 19676;
  1.3. изменения официального курса иностранной валюты по отношению  к  рублю,
  установленного Банком России 46;
  1.4. иных причин 19929.
 2. Восстановление (уменьшение) резерва на возможные потери по ссудам, ссудной  и
 приравненной  к  ней  задолженности  в  отчетном  периоде  (тыс. руб.), всего 55253,
 в том числе вследствие:
  2.1. списания безнадежных ссуд 1788;
  2.2. погашения ссуд 25720;
  2.3. изменения качества ссуд 22296;
  2.4. изменения официального  курса  иностранной  валюты  по  отношению к  рублю,
  установленного Банком России 17;
  2.5. иных причин 5432.

СООБЩЕНИЕ
Организатор торгов - конкурсный управляющий индивидуального 

предпринимателя Пензара Юрия Михайловича (347561, Ростовская об-
ласть, Песчанокопский район, село Развильное, ул. Гурьева, д. 83, ИНН 
612700061301, ОГРНИП 304352506300172, дело №А53-34906/2012, тел. 
8(8172) 75-88-19) Рубцов Дмитрий Анатольевич (160012, г. Вологда, Совет-
ский проспект, д. 164, офис 402, тел. 8 (8172) 75-88-19, ИНН 350700233843, 
ОГРН 304352936300206, СНИЛС 06645062969, НП «СРО АУ Северо-Запада», 
191060, г. Санкт-Петербург, ул. Смольного, 1/3, ИНН 7825489593, ОГРН 
1027809209471) сообщает о проведении торгов в форме аукциона с пода-
чей предложения о цене имущества в открытой форме.

Предметом торгов является следующее недвижимое имущество: 
Лот № 1: Нежилые помещения №№ 1-23, 2-а, 2-б мансардного эта-

жа (Лит. А3), находятся в пятиэтажном, с мансардой, жилом доме сме-
шанной конструкции со встроенными нежилыми помещениями, назначе-
ние - бытового обслуживания, общей площадью 801,9 кв. м, условный но-
мер 35-35-01/015/2006-484, расположенные по адресу: г. Вологда, ул. Ле-
нинградская, дом 76-а (обремененные правом залога). Начальная стои-
мость лота № 1 составляет 5 660 000 руб. с НДС. Шаг аукциона составляет 
113 200 руб. Задаток составляет 566 000 руб.;

Лот № 2: Объект, не завершенный строительством (гостиница-
ресторан), назначение - объект незавершенного строительства, площа-
дью 1954,4 кв. м, условный номер 35-35-12/038/2005-580, расположен-
ный по адресу: Вологодская область, г. Череповец, Советский проспект, 
дом 32 (обремененный правом залога) и земельный участок, назначе-
ние - земли населенных пунктов, окончание строительства гостиницы-
ресторана, площадью 2016 кв. м, кадастровый (или условный) номер 
35:21:0401011:0317, расположенный по адресу: Вологодская область, г. 
Череповец, Советский проспект, дом 32 (не обремененный правом зало-
га). Начальная стоимость лота № 2 составляет 51 979 000 руб. с НДС. Шаг 
аукциона составляет 1 039 580 руб. Задаток составляет 5 197 900 руб.

Задаток вносится после заключения Договора задатка с претенден-
том, в срок, обеспечивающий поступление денежных средств на указан-
ный банковский счет, не позднее 16 ч. 00 мин. 02.12.2013 г. Задаток вно-
сится посредством перечисления денежных средств на банковский счет 
получателя: индивидуальный предприниматель Пензар Юрий Михайло-
вич, ИНН 612700061301, р/с № 40802810200000007007 в ЗАО «Банк «Во-
логжанин» г. Вологда, БИК 041909760, к/с 30101810800000000760 (назна-
чение платежа: задаток для участия в торгах по делу № А53-34906/2012).

Ознакомиться с детальными характеристиками указанного имуще-
ства, правилами продажи имущества можно по адресу: 160012, г. Волог-
да, Советский проспект, 164-402, с 11.00 до 16.00 московского времени 
ежедневно в течение срока приема заявок, кроме выходных. Тел. 8 (8172) 
75-88-19.

Торги состоятся 10 декабря 2013 года, в 11.00 (время московское), 
на электронной площадке ОАО «Российский Аукционный Дом» (опера-
тор электронной площадки) по адресу в сети Интернет: www.lot-online.ru, 
подведение итогов - в день проведения торгов, в 16.00, по адресу: г. Волог-
да, Советский проспект, 164-402.

Для участия в аукционе необходимо заключить договор задатка, вне-
сти задаток и представить заявку на участие в торгах.

Срок подачи заявок - с 10 ч. 00 мин. 28.10.2013 г. по 16 ч. 00 мин. 
02.12.2013 г. Заявка на участие в торгах составляется в произвольной 
форме на русском языке и должна содержать: фирменное наименова-
ние, организационно-правовую форму, место нахождения, почтовый 
адрес заявителя (для юридического лица); фамилию, имя, отчество, па-
спортные данные, сведения о месте жительства заявителя (для физиче-
ского лица); номер контактного телефона, адрес электронной почты, ИНН 
заявителя.

Заявка на участие в торгах должна содержать обязательство заявите-
ля соблюдать требования, указанные в сообщении о проведении откры-
тых торгов, а также сведения о наличии или об отсутствии заинтересо-
ванности заявителя по отношению к должнику, кредиторам, конкурсному 
управляющему и о характере этой заинтересованности, сведения об уча-
стии в капитале заявителя конкурсного управляющего, а также саморегу-
лируемой организации арбитражных управляющих, членом или руково-
дителем которой является конкурсный управляющий.

К заявке на участие в торгах должны прилагаться следующие доку-
менты:

- выписка из Единого государственного реестра юридических лиц 
(выданная не ранее чем за месяц до даты подачи заявки) (для юриди-
ческого лица), выписка из Единого государственного реестра индивиду-
альных предпринимателей (выданная не ранее чем за месяц до даты по-
дачи заявки) (для индивидуального предпринимателя), копии докумен-
тов, удостоверяющие личность (для физического лица), надлежащим об-
разом заверенный перевод на русский язык документов о государствен-
ной регистрации юридического лица или государственной регистрации 
физического лица в качестве индивидуального предпринимателя в соот-
ветствии с законодательством соответствующего государства (для ино-
странного лица).

Заявка подается оператору электронной площадки по указанному 
адресу претендентом в форме электронного документа. Документы, при-
лагаемые к заявке, представляются в форме электронных документов, 
подписанных электронной цифровой подписью заявителя.

Решение организатора торгов о допуске заявителей к участию в тор-
гах принимается по результатам рассмотрения представленных заявок 
на участие в торгах и оформляется протоколом об определении участ-
ников торгов.

Победителем аукциона признается участник, предложивший наибо-
лее высокую цену за лот.

Договор купли-продажи заключается в порядке подписания при 
личном участии уполномоченного представителя победителя торгов 
и конкурсного управляющего единого документа в течение 5 рабо-
чих дней с даты подписания протокола об итогах проведения торгов. 
Оплата покупаемого имущества осуществляется покупателем еди-
новременно в полной сумме (за вычетом ранее внесенного задат-
ка) в течение 30 календарных дней со дня подписания договора пу-
тем перечисления денежных средств на банковский счет получателя: 
индивидуальный предприниматель Пензар Юрий Михайлович, ИНН 
612700061301, р/с № 40802810200000007007 в ЗАО «Банк «Вологжа-
нин» г. Вологда, БИК 041909760, к/с 30101810800000000760 (назна-
чение платежа: оплата по договору купли-продажи по делу № А53-
34906/2012).

О приеме документов для участия в конкурсе 
на замещение вакантной 

должности гражданской службы 
в прокуратуре Вологодской области

Прокуратура Вологодской области проводит конкурс на замещение 
вакантной должности федеральной государственной гражданской службы 
старшего специалиста 1 разряда Сокольской межрайонной прокуратуры.

Квалификационные требования: среднее профессиональное образо-
вание, соответствующее направлению деятельности.

Для участия в конкурсе гражданин представляет следующие документы:
а) личное заявление;
б) собственноручно заполненные и подписанные анкету по форме, 

утвержденной распоряжением Правительства Российской Федерации от 
26.05.2005 № 667-р, и автобиографию;

в) копию паспорта или заменяющего его документа (соответствующий 
документ предъявляется лично по прибытии на конкурс) и копии свиде-
тельств о государственной регистрации актов гражданского состояния;

г) документы, подтверждающие необходимое профессиональное об-
разование, стаж работы и квалификацию:

копию трудовой книжки или иные документы, подтверждающие трудо-
вую (служебную) деятельность гражданина;

копии документов о профессиональном образовании, а также по же-
ланию гражданина - о дополнительном профессиональном образовании, о 
присвоении ученой степени, ученого звания, заверенные нотариально или 
кадровыми службами по месту работы (службы);

д) заключение медицинского учреждения о наличии (отсутствии) забо-
левания, препятствующего поступлению на государственную гражданскую 
службу Российской Федерации и муниципальную службу или ее прохож-
дению, по форме № 001-ГС/у, справки из наркологического и психиатриче-
ского диспансеров;

е) по две фотографии 3,5x4,5 и 4x6, выполненные на матовой бума-
ге в цветном изображении, на белом фоне, в одежде делового стиля, без 
уголка;

ж) документы воинского учета - для военнообязанных и лиц, подлежа-
щих призыву на военную службу;

з) копию страхового свидетельства обязательного пенсионного стра-
хования;

и) копию свидетельства о постановке физического лица на учет в на-
логовом органе по месту жительства на территории Российской Федера-
ции.

Государственный гражданский служащий иного государственного ор-
гана, изъявивший желание участвовать в конкурсе, представляет заявление 
и собственноручно заполненную, подписанную и заверенную кадровой 
службой государственного органа, в котором он замещает должность госу-
дарственной гражданской службы, анкету по форме, утвержденной распо-
ряжением Правительства Российской Федерации от 26.05.2005 № 667-р, с 
приложением фотографии.

Начало приема документов для участия в конкурсе в 09 часов 00 ми-
нут 28 октября 2013 г., окончание - в 18 часов 00 минут 17 ноября 2013 г.

Документы принимаются конкурсно-аттестационной комиссией проку-
ратуры Вологодской области по адресу: 160035, г. Вологда, ул. Пушкинская, 
д. 17, каб. 4 или 9, телефоны: 21-18-48, 72-11-45, 72-03-72, факсы: 72-10-53, 
72-11-45. Несвоевременное представление документов, представление их в 
неполном объеме или с нарушением правил оформления без уважительной 
причины являются основанием для отказа гражданину в их приеме.

Более полная информация - на официальном сайте прокуратуры обла-
сти: www.prokvologda.ru.

СООБЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ 
ОБЩЕСТВЕННЫХ СЛУШАНИЙ

Администрация г. Вологды совместно с ЗАО «Вторресурсы» ин-
формируют о проведении общественных слушаний по материа-
лам оценки воздействия на окружающую среду (ОВОС) намечае-
мой деятельности по строительству полигона твердых бытовых от-
ходов для г. Вологды. Общественные слушания состоятся 2 дека-
бря 2013 года по адресу: г. Вологда, ул. Марии Ульяновой, д. 6-а, ак-
товый зал. Начало - в 10 часов 30 минут.

Техническое задание и предварительные материалы ОВОС до-
ступны для ознакомления с 1 ноября 2013 г. в офисе ЗАО «Вторре-
сурсы» по адресу: г. Вологда, ул. Некрасова, д. 60-а, каб. 6, с 9 до 17 
часов ежедневно по рабочим дням, тел. (8172) 54-20-60.

Телефоны отдела рекламы газеты «Красный Север»:

72-04-61, 72-00-33, 72-04-62, 
72-02-72, 72-55-30.

Реклама АУ ВО «ВОИЦ»

СООБЩЕНИЕ
Решением Арбитражного суда Вологодской области от 

23.07.2013 по делу № А13-11659/2011 индивидуальный пред-
приниматель Товарчий Наталия Владимировна (адрес: 162601, 
Вологодская обл., г. Череповец, ул. Сталеваров, д. 56-а, кв. 29, 
ИНН 352803434866, ОГРН 304352815300162) признана несо-
стоятельной (банкротом), в отношении ее открыто конкурсное 
производство. Конкурсным управляющим утверждена Ивано-
ва Светлана Александровна (ИНН 440202774839, СНИЛС 075-
103-364 33, адрес: 162614, г. Череповец, пр. Луначарского, д. 
43, оф. 27), член НП «ЦААМ» (ГРН СРО 1107799028523, ИНН СРО 
7731024000, адрес: 119017, г. Москва, 1-й Казачий пер, д. 8, стр. 
1, оф. 2). 

Общество с ограниченной ответственностью «Троя» (ИНН/КПП: 
3525279301/352501001, е-mail: pravoved35@gmail.com, адрес: 
160000, г. Вологда, ул.Козленская, д. 15, оф. 201), в качестве органи-
затора торгов сообщает, что аукцион, назначенный на 15.10.2013 
по адресу электронной площадки Российский Аукционный Дом 
(http://lot-online.ru/), признан состоявшимся по Лоту № 2, в соот-
ветствии с протоколом о результатах проведения в электронной 
форме аукциона, открытого по составу участников и открытого 
по форме подачи предложений по цене имущества должника, от 
15.10.2013, победителем признан Галкин А.В., предложивший наи-
высшую цену 160 000,00 руб., и несостоявшимися по Лоту № 1, в 
связи с тем, что в установленный срок (с 04.09.2013 по 10.10.2013) 
не было подано ни одной заявки. Информация о торгах была опу-
бликована в газете «Коммерсантъ» № 157 (5188) от 31.08.2013 и га-
зете «Красный Север» № 160 (27186) от 02.09.2013.

«В единстве наша сила»
Областной ежегодный конкурс «В единстве наша 
сила» среди учащихся 1-11-х классов стартовал на 
Вологодчине. 

Конкурс проводят департамент образования Вологодской об-
ласти, департамент внутренней политики правительства области и 
духовно-просветительский центр «Северная Фиваида». 

Конкурс проводится в регионе уже третий год подряд в канун 
празднования Дня народного единства и Международного дня то-
лерантности. Его цель и задачи - реализация государственной про-
граммы «Развитие образования в Вологодской области на 2013 - 
2017 годы», выявление и поддержка детей, проявивших выдающи-
еся способности, совершенствование духовно-нравственного вос-
питания школьников, развитие толерантности и уважения к дру-
гим культурам, готовности к диалогу и сотрудничеству.

Для участия в конкурсе школьникам в возрасте от 7 до 18 лет 
предлагается отправить работы по четырем номинациям: рису-
нок, фотография, видеоролик или мультфильм в режиме вектор-
ной анимации.

Жюри определит победителей в каждой номинации. Подведе-
ние итогов конкурса состоится 16 ноября 2013 года, в Междуна-
родный день толерантности. Для награждения будут приглашены 
не только участники конкурса, но и их семьи. Победителей награ-
дят дипломами и ценными подарками. Все остальные участники 
получат благодарственные письма. Работы будут представлены на 
выставке и на сайте духовно-просветительского центра «Северная 
Фиваида».

Работы на конкурс принимаются до 10 ноября 2013 года 
по адресу: 160000, г. Вологда, Торговая пл., д. 3, духовно-
просветительский центр «Северная Фиваида», тел.: 76-90-93; 
72-79-31; факс 76-90-95.

Обратите внимание!

«Бизнес в объективе» 
В конкурсе, который проводит Вологодская 
торгово-промышленная палата, могут принять 
участие руководители и сотрудники предприятий, 
состоящих в ТПП, для которых фотография 
является хобби. 

Конкурс проводится в нескольких номинациях: «Портрет со-
временного предпринимателя», «Бизнес-вумен», «Бизнес-отдых», 
«Полезные инновации», «Современное производство», «Один день 
из жизни предпринимателя», «Кадры решают все», «Семейный 
бизнес (семейное дело)», «Фото из архива» (черно-белые фото-
графии, фото в стиле ретро, рассказывающие об истории пред-
приятия, его первых руководителях), «Приз симпатий ВТПП» - спе-
циальная номинация. 

По итогам конкурса будут организованы выставка лучших ра-
бот, неформальное общение с профессиональными фотографа-
ми, лучшие фотографии будут размещены на сайте ВТПП и в жур-
нале «Курьер», имена победителей будут опубликованы в област-
ной газете «Красный Север» - информационном партнере конкур-
са. Победителей ждут дипломы и призы. 

Работы можно присылать до 1 декабря 2013 года по электрон-
ной почте: pressa@vologdatpp.ru или kia.vtpp@yandex.ru. Подроб-
ности об условиях участия и технических требованиях к фотогра-
фиям - в положении о конкурсе. 

Фотовзгляд

Национальная 
Экологическая премия 
«ЭкоМир»
Экологическая премия «ЭкоМир» - 
это общественная награда за выдающиеся 
достижения в охране окружающей среды 
и обеспечении экологической безопасности, 
а также в другой экологической деятельности, 
направленной на устойчивое развитие России 
в XXI веке.

В числе номинаций - «Экологическая политика», «Экологиче-
ское образование и просвещение», «Экологическая наука и тех-
нологии», «Экология и здоровье», «Сохранение биоразнообра-
зия и оздоровление ландшафтов». В рамках премии «Экомир» 
объявлены специальные конкурсы: «Инновации в проектирова-
нии и инвестиционно-строительной деятельности для обеспе-
чения россиян доступным и экологически безопасным жильем 
«ЭкоДом» в области теории и практики строительства и архитек-
туры и «Устойчивый агропромышленный комплекс для производ-
ства доступных продуктов экологически обоснованного питания 
«АгропромЭко».

Для участия в спецконкурсе «АгропромЭко» принимаются дей-
ствующие проекты по снижению негативного воздействия АПК на 
здоровье человека и окружающую среду, а также по обеспечению 
россиян доступными и безопасными продуктами питания.

Подробнее узнать об условиях конкурса премии и подать за-
явку на участие в электронной форме можно на сайте Глобально-
го просветительского проекта «ЭкоМир» (http://www.ecoworld.ru).
Окончание подачи заявок конкурса - 5 ноября 2013 года.

Важно

«Инженер-новатор года»
Конкурс направлен на стимулирование инновацион-

ной активности инженерных кадров, участвующих в научно-
исследовательском и производственном процессах. Также кон-
курс «Инженер-новатор года» позволит привлечь внимание к 
проблемам подготовки высококвалифицированных инженер-
ных кадров в регионе, поможет при формировании благопри-
ятного общественного мнения о профессии инженера и повы-
шении привлекательности инженерной деятельности для моло-
дежи.

Заявки на конкурс принимаются до 1 ноября 2013 года по адре-
су: г. Вологда, ул. Герцена, д. 2, кабинет 314, электронные копии до-
кументов - на адрес электронной почты: EzhovaNE@gov35.ru.

Дополнительная информация по телефону (8172) 72-63-56.

ДЕПАРТАМЕНТ ПО ОХРАНЕ, КОНТРОЛЮ 
И РЕГУЛИРОВАНИЮ ИСПОЛЬЗОВАНИЯ ОБЪЕКТОВ 
ЖИВОТНОГО МИРА ВОЛОГОДСКОЙ ОБЛАСТИ 
ПРИКАЗ
от 05 сентября 2013 года № 73, г. Вологда

О признании утратившим силу приказа 
департамента от 20 января 2010 г. № 16 

ПРИКАЗЫВАЮ:
1. Признать утратившим силу приказ Департамента по охране, контро-

лю и регулированию использования объектов животного мира Вологодской 
области от 20 января 2010 года № 16 «Об утверждении административного 
регламента исполнения государственной функции по рассмотрению обра-
щений граждан».

2. Настоящий приказ вступает в силу по истечении десяти дней со дня 
его официального опубликования.

Начальник департамента С.А. КИРИЛЛОВ

Конкурс 

Сайт газеты 
«Красный Север»: 

www.krassever.ru

Реклама   АУ ВО «ВОИЦ»

Реклама

Реклама
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Овен. В течение недели Овнам, возмож-
но, придется часто заниматься исправлением 
своей работы, особенно если какие-то проек-
ты недавно пришлось сдавать в спешке. В сво-
ей текущей деятельности постарайтесь не то-
ропиться, перепроверять любую фактиче-
скую информацию. Конец недели подходит 
для оформления кредита в банке. 

Телец. Сейчас не самое благоприятное 
время для Тельцов, занятых в торговле. Не ис-
ключен спад покупательского спроса на те или 
иные продукты, услуги. Рекомендуется воздер-
жаться от крупных расходов. В конце недели 
дела пойдут вверх за счет успешного партнер-
ского сотрудничества. Это хорошее время для 
тех, кто занимается оформлением документов.

Близнецы. Близнецам рекомендуется на-
строить себя на выполнение запланирован-
ных дел. Если вы будете строго следовать гра-
фику и своевременно выполнять поручения 
руководства, то к концу недели возможен при-
ятный бонус. Особенно внимательно в этот пе-
риод следует быть тем, кто занимается сдел-
ками с недвижимостью. 

Рак. Ракам на этой не-
деле не рекомендуется уделять много времени 
расширению деловых связей. Новые знакомые 
могут оказаться ненадежными и вскоре утратят 
свое значение. Не следует никому ничего обе-
щать, а также верить чужим обещаниям. В конце 
недели можно рассылать резюме: скорее всего, вас заметят и оценят. 

Лев. Финансовое положение Львов на 
этой неделе будет довольно нестабильным. 
Доходы могут оказаться ниже текущих рас-
ходов, несмотря на прилагаемые вами уси-
лия. Между тем в конце недели ваши дела 
улучшатся. Особенно это относится к тем, 
кто занят в сфере финансов и строитель-
ства.

Дева. Девам на этой неделе вряд ли удаст-
ся найти поддержку своим инициативам. 
Даже те, кого вы считаете своими единомыш-
ленниками, могут не согласиться с вашими 
предложениями. В конце недели активизиру-
ются деловые контакты, ускорится торговля. 
Быстрее и легче пройдет работа с документа-
ми, информацией. 

Весы. Многим Весам на этой неделе при-
дется преодолевать препятствия на пути к за-
явленной цели. Не исключено, что вам будет 
трудно понять, что является их причиной. Воз-
можно, следует более внимательно следить за 
поведением своих недоброжелателей. В кон-
це недели многих Весов ожидает финансовый 
успех.

Скорпион. Скорпионам на этой неделе, 
возможно, придется заниматься решением 
вопросов, выходящих за рамки их компетен-
ции. Если вы почувствуете, что вам не хвата-
ет знаний, стоит подумать о повышении сво-
ей квалификации. Сейчас благоприятное вре-
мя для записи на подобные курсы.

Стрелец. Стрельцам следует быть осмо-
трительнее при проведении финансовых опе-
раций. Это особенно относится к банковским 
переводам в другие города или за границу: не 
исключена ошибка в цифрах реквизитов или 
компьютерный сбой, что приведет к зависа-
нию платежа. В конце недели представятся 
хорошие шансы для карьерного продвижения.

Козерог. Козероги могут столкнуться с 
мелкими проблемами при подготовке догово-
ров к подписанию. Рекомендуется вниматель-
но перечитывать текст соглашений. В конце не-
дели наступает удачное время для маркетинго-
вых исследований и проектно-конструкторских 
работ. Также успешно сложатся дела в плани-
ровании и в коллективной творческой деятельности.

Водолей. Основательность в любой ра-
боте и стремление доводить до конца нача-
тые дела - вот что характерно для професси-
ональной деятельности Водолеев на этой не-
деле. Вы станете более практично подходить 
к решению тех или иных вопросов. Любую ра-
боту вы в итоге сможете выполнять быстрее и 
качественнее, чем раньше. 

Рыбы. На этой неделе многое будет за-
висеть от личных усилий. Это хорошее вре-
мя для старта проектов, которые вы давно и 
тщательно готовили. Теперь у вас будет доста-
точно решимости, чтобы начать действовать 
в выбранном направлении. Вы сможете укре-
пить свою деловую репутацию.

Позаботиться 
заранее

Таиланд занял первое ме-
сто по запросам туров на ново-
годние праздники в сети Интер-
нет. Причем ситуация аналогич-
на по всем регионам России. 
Такие данные приводит анали-
тическая служба Ассоциации 
тур операторов России. В пятер-
ку лидеров направлений также 
вошли Египет, Индия, Объединен-
ные Арабские Эмираты и Чехия.

Среди курортов самым по-
пулярным местом отдыха на 
Новый год является остров Пху-
кет (средняя доля запросов 
15%). Таиландский курорт поч-
ти в два раза опережает индий-
ский курорт Гоа с долевым по-
казателем 8,5%. На третьем ме-
сте - Шарм-эль-Шейх.

- Примерно такая же ситуа-
ция и с бронированием. На се-
годняшний день треть туров на 
Новый год у нас «пристроена». 
Берут как раз Таиланд, Индию, 
Арабские Эмираты. Начина-
ет возвращаться интерес к еги-
петским курортам, - рассказы-
вает менеджер по работе с кли-
ентами агентства «Ариадна-тур» 
Светлана Камышова. - Из стран 
Европы лучше всего брониру-
ют Финляндию, Швецию, туры в 
Прагу, Вену и Париж. Но их доля 
по сравнению с южными на-
правлениями все же очень мала.

Как говорят туроператоры, 
скидки на бронирование туров 
в этом году составляют до 25% 
от конечной стоимости. Чем 
ближе к новогодним и рожде-
ственским праздникам, тем до-
роже обойдется тур.

- Дело даже не в цене, а в 
том, что примерно к 15 декабря 
на рынке останутся только «горя-
щие» туры или туры VIP-класса, - 
поясняет специалист АИ «Арабе-
ска» Лидия Яковлева. - Разумеет-
ся, дорогой тур на Мальдивы или 
на Таити найти будет несложно, 

но вот с относительно бюджет-
ными путевками в Чехию, Египет 
или Таиланд можно и прогадать.

На юг или в Европу?

Большинство вологжан бро-
нируют туры в ценовой катего-
рии до 30-40 тысяч рублей. Трех 
и четырехзвездочные отели «на 
югах» предпочитает половина 
жителей региона.

Среди эконом-вариантов 
лидируют тайские и египетские 
пляжи.

- Семь дней в Шарм-эль-
Шейхе по категории «все вклю-
чено» обойдутся сейчас в 900 
долларов, - приводит расцен-
ки Светлана Камышова. - Пхукет 
и Гоа - около тысячи долларов. 
Также популярны автобусные 
туры через Польшу в Прагу, Вену 
или Берлин. За 700 евро можно 
увидеть сказочную рождествен-
скую Европу. Этим вологжане 
также активно пользуются.

Есть спрос и на путевки в 
северные страны. Если раньше 
лидировала Финляндия, то в 
этом году к ней вплотную при-
близилась Швеция.

Хорошо разбирают и путев-
ки с полупансионом в отелях 
с меньшей «звездностью». Тут 
можно найти вариант на юж-
ном направлении и за 600-700 
долларов. А вот с более дороги-
ми вариантами пока беда. 

- В прошлом году к этому 
времени туры за 100 тысяч и 
выше продавались куда охот-
ней, - признаются операторы.

Предпочитают 
экономить

Причин, как полагают экс-
перты, две. Первая - трудная 
экономическая ситуация в ре-
гионе и стране в целом.

Ситуация в экономике пока 
не ясная - ярко выраженного 
кризиса, конечно, нет, но и спо-
койной ее уж точно не назовешь. 
В этой ситуации люди предпочи-
тают сэкономить и не совершать 
крупные траты, к которым отно-
сятся и поездки за границу.

Вторая причина - психоло-
гическая.

- Очень сложно заставить 
себя тратить крупные сум-
мы, если со всех сторон гово-
рят, что экономическая ситуа-
ция в стране ухудшается, - по-
ясняет психолог Ксения Лопа-
тина. - Тут, даже имея стабиль-
ную работу, хорошую зарплату 
и кое-какие накопления, волей-
неволей начнешь сомневаться: 
а правильно ли я делаю, поку-
пая путевку за сто тысяч - вдруг 
завтра кризис разразится?

По статистике, около трети 
тех, кто собирался поехать за 
границу в новогодние праздни-
ки, пока не определились, стоит 
ли вообще игра свеч.

Экономить 
не привыкли

Правда, есть люди, которые 
экономить на отдыхе все-таки 
не собираются.

- Не думаю, что экономия 
на новогоднем отдыхе - это пра-
вильный вариант, - считает че-
реповчанин Николай Лукинов. 
- Мы забронировали горнолыж-
ный тур в Турцию. Вышло на 
всю семью четыре тысячи евро.

Бронирование горнолыж-
ных туров серьезно уступает по 
объемам бронированию юж-
ных или европейских направле-
ний. Дело в том, что любители 
горных лыж предпочитают ка-
таться не на новогодних кани-
кулах, а в другие зимние пери-

оды - зачем платить наценку на 
тур за новогодний ужин?

- Такие люди заказывают в 
основном Болгарию, Турцию - 
Улудаг, Сарыкамыш. В этом году 
продали несколько туров в Ан-
дорру и Альпы, - рассказыва-
ет Светлана Камышова. - Боль-
шого спроса все-таки нет - этот 
вид отдыха на любителя. Кроме 
того, и цены высоки.

Минимальная стоимость - 
порядка полутора тысяч  евро 
за 7-8 дней визита. Но нужно 
еще доплачивать за перелет 
(300 долларов) подъемники и 
новогодний ужин.

Есть среди вологжан и те, кто 
отправится не на горнолыжный 

курорт, а в не менее дорогое пу-
тешествие на круизном лайне-
ре. 8-дневное путешествие по 
Карибскому морю на роскош-
ном пятизвездочном лайнере 
«Adventure of the Seas» начнет-
ся в столице Пуэрто-Рико - горо-
де Сан-Хуан, после которого вы 
посетите несколько островов с 
живописной природой, а саму 
новогоднюю ночь проведете в 
море между островами Барба-
дос и Сент-Люсия.

В общем, выбор у вологжан 
обширный. Воспользуются ли 
они им, станет понятно к началу 
декабря, когда операторы под-
ведут первые итоги новогодних 
продаж. По прогнозам, число но-

Пора бронировать новогодние туры

Горнолыжные туры вологжане предпочитают покупать не на Новый год, а ближе к концу 
зимы.

Зимние туры в Стокгольм или Прагу всегда популярны у жителей Вологодчины.

Самым популярным новогодним направлением 
у вологжан в этом году, скорее всего, 
станет Таиланд. В турагентствах началось 
бронирование новогодних туров. «Красный 
Север» присмотрелся, куда поедут отдыхать 
жители Вологодчины и поедут ли вообще.

Отдых

Артем ПОМЯЛОВ

вогодних отпускников по сравне-
нию с прошлым годом несколько 
сократится. Хотя эксперты тур-
отрасли не исключают, что спрос 
на новогодние направления раз-
гонится непосредственно к зим-
ним каникулам.

- Прямо перед Новым годом 
будут «горящие» предложения 
с серьезными скидками, - го-
ворит менеджер по продажам 
Динара Алипова. - Многие во-
логжане предпочитают дожи-
даться именно этих скидок, а не 
бронировать туры загодя. По-
этому я бы не говорила пока о 
каком-то спаде интереса жите-
лей региона к новогодним по-
ездкам за границу.

Таиланд - традиционное место новогоднего отдыха 
россиян.

Южные направления - в лидерах бронирования 
на Новый год.

В России самым популярным местом для поездки 
на Новый год является Санкт-Петербург.

Завоевали в Пскове 
одиннадцать медалей 
В чемпионате и первенстве Северо-Западного 
федерального округа в Пскове череповчанин Илья 
Бучинскас завоевал «золото» на дистанции 50 
метров вольным стилем. 

В отдельных видах программы серебряные медали достались 
Александру Глазову (Вологда), Илье Кириллову (Череповец), Кари-
не Залесовой (у нее два вторых места) из Великого Устюга, Егору 
Стафцеву (Череповец). Третьи места заняли Егор Стафцев, Алек-
сей Купцов, Даниил Халезов - все из Череповца.

В командном первенстве среди мужчин наши спортсмены 
были первыми в эстафете 4х100 вольным стилем и вторыми - в 
комбинированном эстафетном плавании 4х100 метров.

Петр НЕПРЯХИН

«Алмаз» взял реванш
23 октября в первой встрече чемпионата 
Молодежной хоккейной лиги «Алмаз» уступил 
по буллитам в подмосковном Ступине местному 
«Капитану» - 3:4.

Счет на девятой минуте открыл наш Николай Киселев. Одна-
ко на первой минуте второго периода хозяева сравняли результат, 
а через десять минут благодаря голу Дмитрия Корчемкина вышли 
вперед - 2:1. И все же в конце второй двадцатиминутки Даниил Во-
вченко сравнял счет - 2:2, а на второй минуте третьего периода Ни-
колай Киселев оформил свой дубль, и на табло засветились циф-
ры - 3:2 в пользу череповчан. Но одержать победу им не удалось. 
«Капитан» в конце встречи сравнял результат - 3:3. В овер-тайме 
счет не изменился, а в серии буллитов ступинские хоккеисты ока-
зались удачливее. Итак, 3:4. Кстати, в ступинском клубе, находя-
щемся в самом конце турнирной таблицы, сменился главный тре-
нер. Им стал известный специалист Игорь Горбенко, до этого рабо-
тавший в подольских «Русских витязях».

Повторный поединок чемпионата МХЛ между «Капитаном» и 
«Алмазом» принес победу череповчанам - 4:2. Правда, матч для 
нашей команды начался неудачно - пропустили шайбу. На пятой 
минуте второго периода Антон Жихарев красиво объехал всю пя-
терку соперника и сравнял результат - 1:1, а через две минуты 
Илья Лоханов вывел «Алмаз» вперед - 2:1. Но на 33-й минуте Павел 
Порядин заработал буллит и сам же реализовал его - 2:2. Однако 
Даниил Вовченко через минуту восстановил преимущество своей 
команды - 3:2, а на второй минуте третьей двадцатиминутки Артур 
Чувиляев установил окончательный итог встречи - 4:2.

Петр НЕПРЯХИН

«Золото» Андрея Вельмы
Череповчанин Андрей Вельма (тренер Михаил 
Чертков) победил в своей весовой категории 
в седьмом турнире по боксу среди финно-угорских 
народов в Петрозаводске. К тому же он выполнил 
норматив мастера спорта.

В этих всероссийских соревнованиях класса «А» приняли уча-
стие спортсмены из Карелии, Санкт-Петербурга, Мурманска, Во-
логодской области, Республики Коми, Оренбурга, Москвы, Тулы, 
Пскова, а также Финляндии.

Петр НЕПРЯХИН

Павел Бучневич 
приглашен в «молодежку»
Главный тренер молодежной сборной России 
Михаил Варнаков пригласил на учебно-
тренировочный сбор нападающего «Северстали» 
Павла Бучневича. 

В состав команды сейчас входят 28 человек - три вратаря, 
10 защитников и 15 нападающих. Наша «молодежка» с 8 по 10 
ноября вместе с хоккеистами Финляндии, Чехии и Швеции при-
мет участие в турнире четырех наций, который пройдет в учебно-
тренировочном центре «Новогорск».

Приглашение Бучневича в национальную молодежную коман-
ду не является случайным. В нынешнем сезоне он закрепился в 
основном составе «Северстали» и часто показывает добротную 
игру.

Петр НЕПРЯХИН

Плавание

Молодежная лига

Бокс

Хоккей

В числе «Молодых 
дарований России» - 
трое наших земляков 
Трое воспитанников детских школ искусств 
Вологодской области стали победителями 
конкурса «Молодые дарования России» 
Министерства культуры РФ.

Этот конкурс проводится ежегодно начиная с 2006 года. Глав-
ная его цель - выявить и поддержать талантливых детей и моло-
дежь, создать условия для их всестороннего развития. Жюри 
определяет лучших по таким видам искусств, как музыкальное, 
изобразительное, хореографическое, театральное, декоративно-
прикладное, цирковое искусство, киноискусство и дизайн.

В 2013 году в число победителей общероссийского конкурса 
«Молодые дарования России» вошли учащиеся трех детских му-
зыкальных школ Вологодской области: Юлия Дорожко, 7 класс 
ДМШ № 1 Череповца; Валерия Яскунова, 5 класс череповецкой 
ДМШ № 3; Валерия Дурнева, 7 класс ДМШ Тотьмы. Дипломы по-
бедителей будут вручены нашим юным землякам 6 ноября в кон-
цертном зале Российской академии музыки им. Гнесиных, 

Параллельно с итогами общероссийского конкурса «Молодые 
дарования России» Министерство культуры РФ определяет и луч-
шего преподавателя детской школы искусств 2013 года. В числе 
тех, кого 7 ноября будут награждать на Новой сцене Государствен-
ного академического Большого театра России будет и Сергей Куз-
нецов - преподаватель Вологодского музыкального колледжа.

Евгений СТАРИКОВ

Конкурс
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